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ДОРОЖИТЬ РАБОЧЕЙ МИНУТОЙ!
НОВАЯ И Н И Ц И А Т И В А  ТРУД ЯЩ И ХСЯ  СТОЛИЦЫ
Первого марта предприятиях 

Моонвы начался общегородской 
смотр использования рабочего 
времени.

Инициаторами проведения смо
тра выступили коллективы пере
довых предприятий столицы — 
завода «■Каучук» и комбината 
«Красная роза», где развернулось 
соревнование под девизом: «Рабо
чей минуте — строгий счет!»

Некоторое время назад на «Ка
учуке» каждый рабочий получил 
специальную анкету. В ней он 
должен был описать, как прошел 

рабочий день, сколько времени по

теряно, что нужно сделать для 

Улучшения организации производ

ства. После тщательного анализа 

анкет заводская смотровая комис

сия рекомендовала для внедрения

в производство около пятисот 
предложений. Их реализация, как 
полагают, позволит предприятию 
дать в этом году дополнительно 
продукции почти на 800 тысяч 

рублей.
Инициатива рабочих «Каучука» 

и «Красной розы» нашла под
держку в столице. Смотр будет 
проходить с марта по июнь.

(ТАСС).

Б У Д А П Е Ш Т С КА Я  К О Н С У Л Ь Т А Т И В Н А Я  ВСТРЕЧА
представителей коммунистических и рабочих партий

БУДАПЕШ Т, 1 марта. (ТАСЮ). 
Опубликовано следующее коммюнике 
о четвертом дне работы Консульта- 

‘̂ тивной встречи:
Консуитьтативная встреча предста

вителей коммуиистических и рабо
чих партий 29 февраля продолжала 
свою работу.

На заседании председательствова
ли: С. А. Викремасингхе, Председа
тель ЦК, член Политбюро ЦК Комму
нистической партии Цейлона, Оскар 
Астудильо, заместитель Генерального 
секретаря ЦК Коммунистической 
партии Чили.

На заседании выступили:
Д. Моломжамц, член Политбюро, 

секретарь ЦК Монгольской народно
революционной партии, говорил о на
стоятельной необходимости проведе
ния нового международного совеща
ния коммунистического  ̂ движения 
для обсуждения назревших проблем и 
выработки единых позиций в борьбе 
против все усиливающихся агрессив
ных действий империализма. Под
черкнув, что только на основе ново
го сплочения и постоянного упроче
ния своего единства мировое рево
люционное движение может успешно 
отразить и сорвать нынешние яро
стные действия империализма, 
Д. Моломжамц заявил, что активная 
борьба за безоговорочное прекраще
ние американских бомбардировок и 
других военных актов против ДРВ, за 
немедленное прекращение агрессии 
СШ А во Вьетнаме приобретает пер
востепенное значение. Он отметил,, 
что МНРП выступает за такое сове
щание, которое действительно способ
ствовало бы сплочению коммунисти
ческого движения на принципиаль
ной основе марксизма-ленинизма. Но 
мнению МНРП, новое совещание 
должно рассмотреть узловые пробле
мы современной антиимпериалистиче
ской борьбы, развития и поддержки 
национально-освободительного дви
жения. Демократический характер 
подготовки совещания обеспечивает 
его успех и способствует тому, что
бы в подготовительную работу могли 
включиться и те партии, которые по 
тем или иным причинам не пред
ставлены на Будапештск(ш встрече.

Делегация МНРП высказалась за 
проведение нового совещания до 
конца текущего года в Москве и за 
создание рабочего органа для обес
печения всей необходимой подготов
ки к предстоящей всемирной встре
че коммунистов.

Якуб Демир, Первый секретарь ЦК 
Коммунистической партии Турции,
заявил: Быстро развивающееся и из
меняющееся международное положе
ние, двусторонние и многосторонние 
встречи братских партий, а также 
Консультативная встреча, которую 
поддерживает преобладающее боль
шинство коммунистических и рабо
чих партий, показывают, что условия 
для созыва международного совеща
ния созрели. Проведение этого сове
щания стало нашей интернационали
стской обязанностью, которую мы 
должны выполнить.

Мы считаем необходимым обме
няться опытом, накопившимся в ми
ровом коммунистическом движении 
за семь лет, прошедших со времени 
проведения Международного совеща
ния 1960 года, а также совместно 
рассмотреть и проанализировать в 
свете марксизма-ленинизма и реше
ний совещаний 1957 и 1960 годов 
новые явления в международной об
становке.

Коммунистическая партия Турции 
считает, что созыв нового междуна
родного совещания необходим в ин
тересах укрепления единства нашего 
движения. Она видит главную цель 
совещания в сохранении и укрепле
нии единства коммунистического дви
жения. Это, однако, не означает то
го, что следует обходить молчанием' 
те важные политические вопросы, 
которые в наши ■ дни "являются ис
точником разногласий. '

Коммунистическая партия • Турции 
поддерживает мнение,' что совещание 
следует провести в текущем году в 
Москве. Она поддерживает и то пред
ложение, что в Будапеште нужно 
учредить комиссию по подготовке 
международного совещания.

Карлос Альдана, член Политиче
ской комиссии, секретарь Централь
ного Комитета Коммунистичесной

партии Гондураса, высказал точку 
зрения, что мировой империализм, 
используя положение, сложившееся в 
международном коммунистическом 
движении, перешел в наступление на 
народы. Цолитика Вашингтона при
обретает все более авантюристиче
ский И’ агрессивный характер; это 
доказывают его жестокая интервен
ция против вьетнамского народа, 
серия провокаций против азиатских 
стран и поддержка, оказываемая им 
самым шовинистическим кругам Из
раиля в военных действиях против 
арабских народов. Затем он говорил 
о последствиях этой политики в Ла
тинской Америке, которые, по мне
нию оратора, проявились не только 
в том, что самые реакционные груп
пировки господствующих классов 
пришли к власти и укрепили свою 
власть, но и в том, что они начали 
общее наступление на демократиче
скую свободу и самые элементарные 
права народов. Он по|Дчеркивал и то 
обстоятельство, что в такой же мере 
растет сопротивление народных масс 
и их борьба приобретает самые раз
нообразные и неожиданные формы. 
Оратор подчеркнул насущную необ
ходимость достичь хотя бы мини
мального соглашения между всеми 
демократическими прогрессивными и 
антиимпериалистическими силами, 
чтобы противостоять империализму и 
сохранить находящийся, под серьез
ной угрозой мир во всем мире. Он 
решительно выскавался за созыв со
вещания коммунистических и рабо
чих партий с целью, рассмотрения 
этих вопросов и осуществления един
ства действий всех коммуаистоБ.

Альваро Васкес, член Исполкома, 
секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Колумбии,
сказал, что, по мнению Коммунисти
ческой партии Колумбии, настоящая 
Консультативная встреча, в которой 
п]ринимают участие делегации 67 
партий, представляющих большин
ство меж,дународного коммунистиче
ского движения, доказываем, что соз
рели предпосылки для созыва все
мирного совещания коммунистов. Она 
считает необходимым созыв такого 
совещания с тем, чтобы • оно со
стоялось еще до конца этого года. 
Основная цель совещания заключает
ся в укреплении фронта антиимпе
риалистической борьбы. Помимо это
го, необходимо будет проанализиро
вать новые процессы, происходящие 
в-мире, чтобы можно было разрабо
тать основные принципы, соответ
ствующие новой международной об
становке.

Естественно, революционная поли
тика в отдельных странах может 
быть разработана только их комму
нистическими партиями, но имеются 
общие вопросы и международные 
процессы, проанализировать которые 
должным образом можно лишь на 
всемирном совещании. Коммунистиче
ская партия Колумбии считает, что 
на всемирное совещание должны 
быть приглашены все коммунистиче
ские и рабочие партии, что следует 
обеспечить его демократическую и 
совместную подготовку, в которую 
нужно вовлечь и партии, не прини
мающие участия в настоящей Кон
сультативной встрече.

28 февраля между Сирийской ком
мунистической партией и Румынской 
коммунистической партией возникли 
разногласия, после чего делегация 
Сирийской коммунистической партии 
согласилась исключить из протокола 
ту часть своего выступления, кото
рая была опротестована делегацией 
Румынской коммунистической партии 
и выходила за рамки повестки дня 
встречи. Делегация Румынской ком
мунистической партии выразила 
свое удовлетворение. Консультатив
ная встреча с полного согласия, вы
раженного делегацией Румынской 
коммунистической партии, сочла ин
цидент исчерпанным й продолжила 
свою работу.

Тем не менее 29 февраля деле-, 
гация Румынской коммунистической 
партии на основании инструкции 
Центрального Комитета своей пар
тии вновь поставила под вопрос то 
урегулирование, которое’ было ранее 
единодушно достигнуто и с которым 
прежде она сама согласилась. Она 
потребовала, чтобы Консультативная 
встреча выразила неодобрение деле' 
гации Сирийской коммунистической

партии, и дала знать, что покинет 
заседание, если последнее не подчи
нится этому требованию- Несмотря 
на продолжительную дискуссию, про
текавшую в глубоко демократической 
атмосфере и в духе товарищеского 
понимания, и несмотря на усилия, 
приложенные рядом делегаций, что
бы найти приемлемое для всех реше,- 
ние, делегация Румынской коммуни
стической партии продолжала упорно 
настаивать на выполнении ее требо
ваний. Консультативная встреча со 
своей стороны хотела сохранить 
верность линии, определенной ею са
мой, а именно— приложить все уси
лия к укреплению единства междуна
родного коммунистического движе
ния. Встреча не имеет намерения 
осуждать какую-либо братскую пар
тию. И тогда делегация Коммунисти
ческой партии Финляндии внесла 
следующее предложение: «Предлага
ем внести в протокол утреннего за
седания, что участники Консульта
тивной встречи выразили свое удов
летворение по случаю урегулирова
ния инцидента между Сирийской и 
Румынской коммунистическими пар
тиями и что они стремятся к дости-  ̂
жению выдвинутых перед встречей 
целей путем обеуж,цения вопросов в 
свободной товарищеской атмосфере.

В то же время в протоколе следу
ет указать, что каждая партия са.ма 
несет ответственность за свои вы
ступления».

Это предложение было положи
тельно воспринято Консультативной 
встречей. Делегация Румынской ком
мунистической партии отказалась 
принять это во внимание и взяла на 
себя ответственность, покинув засе
дание. Отнесясь к этому с сожале
нием, Консультативная встреча про
должила работу ради достижения 
своей цели —  подготовки междуна
родного совещания коммунистических 
и рабочих партий в интересах един
ства международного коммунистиче
ского движения, борьбы против им
периализма и борьбы за мир.

БУДАПЕШ Т, 2 марта. (ТАСС). 
Распространено следующее коммю
нике о пятом дне работы Консуль
тативной встречи: В пятницу Кон
сультативная встреча продолжила 
свою работу. На заседании председа
тельствовали: Арнольдо Феррето Се
гура —  член Политической ко.чис- 
сии, секретарь Центрального Коми
тета Цартии народный авангард Ко
ста-Рики, Владимир Коуцкий —  се
кретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Чехосло
вакии и Иб Нерлюнд —  член Полит
бюро, секретарь Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Дании.

Прежде чем предоставить олово 
первому выступающему, председа
тель проинформировал участников 
встречи о том, что делегация Вен
герской социалистической рабочей 
партии по поручению секретариата 
Будапештской консультативной 
встречи в пятницу передала послу 
Демократической Республики Вьет
нам Хоанг Луонгу и главе постоян
ного представительства Националь
ного фронта освобождения Южного 
Вьетнама в Будапеште Динь Ба Тхи 
Послание солидарности вьетнамско
му народу, единогласно принятое 
участниками Будапештской кон
сультативной встречи представи
телей коммунистических и рабочих 
партий.

Хоанг Луонг и Динь Ба Тхи в теп
лых словах вы ражли свою благо
дарность за послание-. Хоанг Луонг 
подчеркнул, что единство междуна
родного коммунистического движе
ния и поддержка с его стороны яв
ляются значительным источником 
побед вьетнамского народа. Динь Ба 
Тхи особо подчеркнул, что солидар
ность ^^коммунистических и рабочих 
партий особо вдохновляюще влияет 
в условиях нынешнего наступления 
южновьетнамских патриотов.

Владимир Но$цкий, секретарь 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Чехословакии, перед 
началом своего выступления от име
ни делегации Коммунистической' 
партии - Чехословакии сделал крат
кое заявление, в котором выразил 
сожаление по поводу ухода со встре
чи делегации Румынской коммуни
стической партии, а также счел 
неправомерными действия румын
ской делегации и особенно в связи с 
последним выступлением. Делегация 
Коммунистической партии Чехосло

вакии оставляет за собой право вер
нуться к обсуждению этого вопро
са.

Затем он сказал: Консультатив
ная встреча, протекающая при уча
стии многих коммунистических пар
тий, убедительно доказывает, что 
братские партии в интересах укреп
ления единства единодушно ощуща
ют назревшую необходимость в об
мене мнениями по основным вопро
сам международного положения и 
революционного движения.

Коммунистическая партия Чехо
словакии рассматривает единство 
коммунистического движения в кон
тексте всей сложности и разнообра
зия революционного процесса, а так
же с учетом условий, в которых ра
ботают Партии, и многообразия тра
диций движения. Реальное единство 
должно включать в себя и возмож
ность различия во взглядах брат
ских партшг по некоторым вопро
сам.

Каждое новое проявление агрес
сивности империализма доказывает 
насущную необходимость как коор
динированных выступлений комму
нистического движения, так и неце
лесообразности дальнейшей задерж
ки нормальной коллективной дея
тельности коммунистического дви
жения. Коммунистическая партия 
Чехословакии согласна с проведе
нием всемирного совещания в конце 
текущего года в Москве.

В интересах усиления борьбы 
претив империализма нам безуслов
но нужно стремиться к теснейшему 
сплочению коммунистических пар
и й  в рамка|-'Саиого Широкого фрон-' 
та антиимпериалистических сил. Де
легация Коммунистической партии 
Чехословакии присоединяется к уже 
высказанным мнениям о том, -чтобы 
Будапештская консультативная 
встреча выдвинула идею широко
представительного международного 
совещания всех прогрессивных и ан
тиимпериалистических сил.

Необходимо, чтобы коммунистиче
ские партии пришли к единой оцен
ке основных явлений и из этой оцен
ки сделали бы такие выводы, кото
рые не тормозили бы, а сносойство- 
вали осуществлению дальнейших на
чинаний.

Мелсдународное совещание комму
нистических партий с самого начала 
нужно подготавливать на самых ши
роких и демократических основах и 
необходимо обеспечить условия для 
того, чтобы в еге подготовке и про
ведении приняли участие все заин
тересованные в этом партии. Ком
мунистическая партия Чехословакии 
поддерживает предложение о созда
нии широкопредставительной комис
сии, которая обеспечит'всестороннюю 
подготовку международного совеща
ния.

Недопустимо, чтобы совещание ог
раничилось только обменом мнения
ми. Результаты совещания следует 
подытожить в таких политических 
резолюциях) в которых были бы оп
ределены общие цели коммунистиче
ских партий.

Джек Уоддис, член Исполкома и 
Политического комитета Коммунисти
ческой партии Великобритании, в сво
ем выступлении подчеркнул три ос
новных момента. Во-первых, совеща
ние коммунистических и рабочих 
партий должно подробно проанализи
ровать современное состояние импе
риализма и сделать определенные вы
воды относительно методов наиболее 
успешного укрепления единства дей
ствий в международном масштабе 
против империализма. Необходимо 
рассмотреть вопрос, каким образом 
может быть оказана наибольшая по
мощь гем, кто непосредственно ве
дет борьбу с империализмом; особен
но- же необходимо обсудить, как мо
жно придать новый размах многочис
ленным действиям, направленным на 
помощь героическому вьетнамскому 
народу.

Во-вторых, оратор заявил, что 
Коммунистическая партия Велико
британии решительно выступает про
тив такого совещания, на котором 
обсуждались бы расхождения во 
взглядах между различными партия- 
>ги и другие идеологические вопросы. 
«Попытки созвать такое совещание 
усилили бы напряжение и расхожде
ния во взглядах в международном 
коммунистическом движении», —  
сказал оратор.

В-третьих, он решительно подчерк
нул, что в будущем на таких совеща
ниях должна быть обеспечена глас
ность. Коммунистическим партиям 
нечего бояться, напротив, они в ог
ромной степени выиграют, если при
дадут максимальную гласность своей 
деятельности. Руководитель делега
ции Компартии Великобритании вы
сказался за то, чтобы совещание бы
ло проведено в конце текущего года, 
и заметил, что Москва наиболее под
ходящее место для его проведения.

Жан Киль, член Политбюро Комму
нистической партии Люксембурга, в 
начале своего выступления выразил 
сожаление по поводу шага, предпри
нятого румынскими товарищами, по
кинувшими встречу, несмотря на то, 
что было сделано все для удовлетво
рительного решения вопроса. Он вы
разил симпатию люксембургской де
легации представителям тех брат
ских партий, которые стали мишенью 
необоснованных нападок румынско
го оратора. Вместе с тем он надеется, 
что не произошло ничего непоправи
мого.

Коммунистическая партия Люк
сембурга с самого начала отнеслась 
положительно к идее созыва нового 
международного совещания, о чем 
свидетельствует решение, принятое 
на последнем партийном съезде, со
стоявшемся 18— 19 марта 1965 го- 
да.

Трудовые массы Люксембурга все 
бо'льше осознают, что американский 
империализм является и их врагом.
В (^вязи с этим оратор указал на ак
ции солидарности с вьетнамским й 
греческим народами, проводимые 
объединившимися левыми молодеж
ными союзами Люксембурга.

Обрисовав в общих чертах основ
ные задачи единого движения люк
сембургского народа против амери
канского империализма и его опас
ного союзника —  западногерман
ского реваншизма, представитель 
Коммунистической партии Люксем
бурга высказал свою позицию по воп
росу международного совещания. 
Люксембургская делегация стоет за 
то, чтобы совещание было созвано 
еще в этом году в Москве. Повестка 
дня должна ограничиваться одним 
пунктом: единство действий против 
империализма. Люксембургская деле
гация, однако, не согласна с тем, 
чтобы на этом совещании была огра
ничена свобода партий высказывать 
свое мнение или ущемлено их право 
прибегать к взаимной товарищеской 
критике.

В заключение Жан Киль отметил 
решающую роль Советского Союза в 
борьбе против империализма.

Эндрю Барр, Председатель Испол- 
нома Коммунистической партии Се
верной Ирландии, сказал: Присутст
вие 6 6  коммунистических и рабочих 
партий, а также бескорыстные доб
рые пожелания успеха Консульта
тивной встрече, выраженные други
ми партиями, представляют собой 
прочную основу, на которую может 
опираться подготовка нового сове
щания коммунистических и рабочих 
партий.

На этом будущем совещании сле
дует обсудить проблемы, связанные 
с угрозой миру, а также с опасно
стями, угрожающими существованию 
и жизненному уровню нашего народа 
и международного рабочего класса.

Для нашей страны важными воп
росами являются усиливающееся на
ступление монополий, их объедине
ние, эксплуатация ими нашей эконо
мики-

Нынешняя фаза развития импери
ализма чревата серьезными послед
ствиями для нащего народа, который 
эксплуатируется в течение веков. 
Усиливающееся вторжение монопо
листического капитализма в нашу 
экономическую жизнь не разрешило, 
да и не может разрешить страшного 
зла безработицы и эмиграции многих 
тысяч наших соотечественников.

Луис Карлос Престес, Генеральный 
секретарь Бразильской коммунисти
ческой партии, заявил, что V I съезд 
партии, состоявшийся в декабре про
шлого года, принял решение о под
держке созыва всемирного совеща
ния коммунистов. Происшедшие в 
мире изменения и порожденные ими 
перемены в сознании людей сделали 
созыв этого совещания объективной 
необходимостью. За период, прошед

ший с 1960 года, социалистические 
страны и идеи социализма завоевали 
у  народов значительный политиче
ский и моральный авторитет, в то 
время как империализм, в особенно
сти североамериканский, все более 
оказывается в изоляции и теряет 
престилс.

Говоря о положении в своей стра
не, Престес сказал, что и полити
ческое мышление бразильских масс 
развивается в подобном направле
нии. Он подчеркнул, что диктатура, 
с помощью империалистов пришед
шая к власти в 1964 году и перво
начально нашедшая поддержку в 
средних классах страны, в настоя
щее время вследствие ее антинацио
нальной и антинародной политики 
фактически способствует воспита
нию и просвещению масс в антиим
периалистическом духе. Сейчас си
лы, противостоящие империализму, 
включают гораздо большее число 
людей и представляют больше обще
ственных слоев, чем раньше. Наша 
партия чрезвычайно заинтересована 
в проведении международного сове
щания, ибо такого рода совещание 
■путем научного анализа новых про
цессов развития будет способство
вать улучшению политической ра
боты среди -сил, борющихся в Бра
зилии против империализма.

В конце своего выступления Луис 
Карлос Престес сказал, что основ
ным условием успеха борьбы против 
империализма является прежде все
го единство международного комму
нистического движения, пролетар
ский интернационализм и правиль
ное применение принципа межпар
тийной солидарности.

Шон Нолан, Председатель Испол
кома Ирландской рабочей партии, 
напомнил о документе, принятом по 
вьетнамскому вопросу. Это посла
ние является безоговорочным выра
жением единства всех представлен
ных здесь партий в вопросе под
держки героического вьетнамского 
народа: Американский, империализм 
совершает самые подлые, варвар
ские преступления против вьет
намского народа, однако, несмотря 
на свою военную мощь, не может 
победить в этой войне. В этой борьбе 
вьетнамский народ несет большие

жертвы. Но он, как и раньше, от
важно борется за освобождение сво
ей родины от американских агрес
соров и, без сомнения, одержит побе
ду.

Мануэл да Силва, секретарь 
Центрального Комитета Португаль
ской коммунистической партии, ска̂ - 
зал: Встреча по существу соответст
вует соображениям, выраженньш в 
заявлениях Португальской комму
нистической партии. Эта встреча 
должна ограничиться' тем, чтобы ■ 
прийти к согласию между'партиями 
Б отношении целей и повестки, дня 
всемирного совещания, методов под
готовительной работы, в принципе, 
но не окончательно установить его 
срок. Нашей встрече следовало бы 
ознакомить центральные комитеты 
присутствующих и ■ не присутствую
щих здесь партий с основными ма
териалами встречи' и принять реше
ние относительно созыва новой, так
же Консультативной встречи через 
два или три месяца.

Португальская коммунистическая 
п а р р я  считает, что основная цель 
совещания— обеспечение более тес
ного сотрудничества между партия
ми и единства коммунистического 
движения; оно не может быть ис
пользовано д.чя того, чтобы осуж
дать или исключать какие-.тибо 
братские партии; повестка дня его 
до.тжна заключаться в определении 
основных направлений борьбы про
тив империализма. В совещании 
должны иметь возможность принять 
участие все комлгунистические и ра
бочие партии, в том числе и те, ко
торые образовались после 1960 го
да. На международном, совещании 
так .же, как и на настоящей встрече 
и в ходе подготовительной работы, 
следует предоставить возможность 
всем партиям для высказывания 
своего мнения и для тесного сотруд
ничества с тем, чтобы конечные вы
воды совещания непременно были 
бы результатом коллективного ана
лиза, взаимного соглашения при
сутствующих партий.

БУДАПЕШ Т, 2 марта. (ТАСС). 
Консультативная встреча предста
вителей коммунистических и рабо
чих партий в Будалеште сегодня 
продолжила свою работу, сообщает 
агентство МТИ.

На XIV съезде про|])союзов СССР
1  марта на вечернем заседании 

XIV съезда профсоюзов СССР высту
пил заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, прадседатель Гос
плана СССР Н. К. Байбаков, Он рас
сказал о некоторых итогах развития 
народного хозяйства страны в 1966  
—  1967 годах.

На новую систему планирования и 
экономического стимулирования уже 
переведено более семи тысяч пред
приятий, которые производят до 40 
проценРов промышленной продукции 
и дают народному хозяйству околв 
50 процентов прибыли. Проведение 
хозяйственной реформы, подчеркнул 
председатель Госплана, —  важней
шая задача партийных, хозяйствен
ных и  профсоюзных организаций.

Большое внимание Н. К. Байбаков 
уделил вопросам повышения эффек
тивности общественного производст
ва, внедрения новой техники и тех
нологии, экономии материальных и 
трудовых ресурсов, борьбе с браком 
и производственными потерями. Он 
сообщил, что принято решение при
ступить к разработке нового, девято
го, пятилетнего плана на 1971— 1975  
годы. Профсоюзам предстоит органи
зовать деловое обсуждение проекта 
нового плана и внести свой вклад в 
его разработку.

На вечернем заседании выступи
ли также комбайнер колхоза «Сы п- 
рус» Эстонской ССР, Герой Социали
стического Труда 3. П. Отснан, пред
седатель ЦК профсоюза рабочих же
лезнодорожного транспорта’ Е. Т. Че

редниченко, председатель Башкирско
го областного совета профсоюзов 
С. Ш. Бикбов, мастер сборочного це
ха Волгоградского тракторного заво
да, Герой Социалистического Труда 
Н. А. Цветков.

Делегатов, и гостей съезда привет
ствовали генеральный казначей Все
общего союза тунисских трудящих
ся Макхлуф Мустафа, руководитель 
делегации профсоюзов Танзании 
С. М. Джоши, секретарь по оргвопро- 
сам унитарного профцентра трудя
щихся Венесуэлы Лауреане Тор'ре- 
альба, генеральный секретарь Нацио
нального объединения ангольских 
трудящихся Паскаль Лувуапу и дру
гие.

На X IV  съезде профессиональных 
союзов СССР 2 марта работали сек
ции. О вопросах производственно- 
экономической работы шел разговор 
в клубе имени Дзержинского. Дея
тельность профсоюзов в области ох
раны труда, бытового обслуживания 
рабочих и служащих и повышения 
культуры производства обсуждалась 
делегатами в актовом зале Москов
ского университета. Еще две секции 
начали действ(йать во Дворце пионе
ров и в бо.льшом зале Дворца труда. 
На первой из них говорилось о дея
тельности профсоюзов,в области го
сударственного социального страхова
ния и организации отды.ха трудя
щихся. На второй речь шла о воспи
тательной и культурно-массовой ра
боте профсоюзов.

(ТАСС ).

С е р д е ч н а я  б л а г о д а р н о с т ь
4

Министерство обороны СССР и Главное политическое управление 
Советской Армии и Военно-Морского Флота выражают искреннюю 
признательность всем партийным, советским и обществелшым орга
низациям, приславшим приветствия и поздравления в связи с 50-ле^ 
тием наших Вооруженных Сил, в. которых высказаны слова глубокого 
уважения к Со'ветско',! Армии и Военно-Морскому Флотубдительно 
стоящим на страже мира и безопасности социалистической Родины.
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Нет в сборочном  цехе человека, 
которы й  не знал бы литограф а Ни* 
иолая Терентьевича М инуш ким а . Он 
ветеран труда. Бригаде, ко то р ую  он  
возглавляет, присвоено звание ко л 
л ектива  имени 50-летия В еликого  
О ктября. З наю т на манометровом за
воде Н иколая Терентьевича и к а к  
а кти вн о го  об щ ественника . плен  
ком иссии  по работе с под
ро сткам и , в свободную  м и н уту  
идет Н. Т. М и н уш ки н  на сборочны й  
конвейер, где работаю т его подопеч
ные.

Надя Чернобаева, ко то р ую  вы ви 
дите на сн и м ке  слева, приш ла на 
уча сток сборки  полгода назад. И м о ж 
но с уверенностью  сказать : из нее по- 

хор ош и й  пр оизводственник.
Фото в. Ефименко.

Леонид Васильевич Егоров — л уч 
ш ий по проф ессии на ГРЭС-2. От
сл уж и вш и е  свое Э лектрические м аш и
ны возвращ аю тся в строй благодаря  
его умелым р укам .

НА СНИМ КЕ; Л. В. Егоров.
Фото в. Николаева.

В Ы СТУ П АЕМ  ВТОРИЧНО Я

о т п и с  к о й
по  К Р И Т И К Е

К П  Д  С П л  Л
Прочитали мы статью «Случай в 

Красной Гдрко» («Красной знамл» за 
1 1  фебраля) и невольно задумались: 
« А  всегда ли у нас, в Шегарсвом 
районе, молодые специалисты имеют 
нормальные условия для плодотвор
ной работы?». Факты говорят, что 
нет, не всегда. И вопрос тут, может 
быть, не столько в отношениях, ко
торые складываются между руководи
телем и, скажем, агрономом или зоо
техником, хотя само по себе это име
ет большое значение. На наш 
взгляд, куда важнее, какие возмож
ности вообще со'здаются специалисту 
для проявления его знаний и ини
циативы. Одно дело личная готов
ность молодого человека к труду, 
дерзаниям, другое —  та обстановка, 
в коРорую он попадает.

...На Татьяновской ферме совхоза 
«Ш егарский» работает агроном Алек
сандр Орлов. Работает нетавно, чуть 
боЛее полугода. Летом у  него дел бы
ло много, осенью —  невпроворот, а 
зимой... Зимой молодой агроном не
ожиданно Рказался человеком «н е  у 
дел». Семена на ферме подработаны 
и засыпаны, минеральные удобрения 
запасены, теХнблбгнческая карта со- 
стаблена. Однако что-то делать агро
ному надо. И он делает то, что ему 
совсем не свойственно. Однажды уп
равляющий' предложил агроному по
мочь рабочим поставить ограду вок
руг скотного двора- Как-то послали в 
командировку в качестве экспедито
ра. А то просто сидит агроном в кон
торе, сводку составляет.

Этот пример в некотором роде ти
пичный. Зачастую агрономы ферм и 
бригад в силу обстоятельств оказы
ваются этакими чиновниками для 
особых поручений, снабженцами, 
статистиками —  кем угодно, только 
не агрономами. Естественно, такая 
Неблагодарная деятельность молодому

специалисту в тягостр, он стремится 
от нее избавиться. Отсю.да и возни
кает нередко конфликт. В самом де
ле, когда агроному Предлагают забор 
городить, он может отказаться. Но 
нет гарантии, что управ.ляющий или 
бригадир в таком случае не подума
ет: «А  ты, парень, того, с гонором».

Это во-первых. А во-вторых, ве
лика ли будет отдача агронома, если 
он возьмется орудовать топором или 
лопатой? Вопрос ненадуманный. 
Специалист, прежде чем стать тако
вым, учится, на него государство 
расходует средства. И тогда, когда 
его ставят во главе какого-то участ
ка производства, он обязан трудом, 
знаниями возместить затраты! Но как 
скоро это произойдет —  через год, 
два, а может быть, через десять лет? 
Все зависит от степени участия спе
циалиста в производстве, если можно 
так сказать, от его коэффициента по
лезного действия.

Обязанности агрономов ферм и, 
бригад нуждаются в четком определе
ний. Более того, жизнь е каждым го
дом все настойчивее выдвигает тре
бование о расширёнии ' иК прав и 
круга действий. Интересен в зтбм от
ношении опыт колхоза «Гигант» на
шего района.

Бригада арте.Ди —  самое боевое 
место специалиста-агронома. ЗдеРь 
решается судьба урожая, здесь сли
вается Теория с практикой. Но вот 
парадокс: как часто еще агроному в 
производственном процессе отводит
ся роль консультанта при бригаде. 
Как часто он выступает как бы по- 
сре.дникоч между бригадиром и на-- 
чальникои механизированного отря
да! Он, хозяин зе.мли, по существу не 
имеет права распоряжаться сель
скохозяйственной техникой,

В ТрубачеВСкой и Малб-Брагйн- 
ской бригадах колхоза «Гигант» аг

роном отвечает одновременно и за 
работу машинно-тракторного парка. 
В его ведении находится сельскохо- 
зяйствейнаЯ . техника, необходимая 
для осуществления всего цикла по
левых работ, он распоряжается ею 
по своему усмотрению. В том числе и 
зимой— согласно картам перехода к 
севооборотам агроном руководит вы
возкой удобрений па поля. Ясно, чТо 
в таком случае увеличивается эф
фективность испо.чьзования машин, 
повышается й КПД специалиста.

Опыт колхоза «Гигант» заслужи
вает изучения. Нам кажется, в нем 
есть рациональное зерно: круг обя
занностей агронома становится шире, 
они четко определены, и специалисту 
не приходится растрачивать свои 
силы по пустякам.

Одна из основных проблем спе- 
шилиста —  проблема времени. Най- 
бплее пенные часы работы —  тс, что 
он затрачивает на эМномйческйй 
анализ, организацию производствен
ных процессов. А между тем мы зна
ем, что специалистам дают такие по
ручения, которые легко могли бы вы
полнять другие работники, менее 
квалифицированные.

Случаи, когда специалисты выпол
няют всевозможные снабженческие 
функции, у  нас в районе довольно 
часТы. П рием , не только специали
сты ферм, бригад, но и главные спе
циалисты хозяйств. Вот главный 
зоотехник колхоза «Рассвет» М. А. 
Ковалев. Ему частенько приходится 
ездить в командировки по тем или 
иным хозяйственным нуждам за 
марлей, сапогами, спецодеждой. 
Спрашивается: разве в колхозе, это 
нельзя поручить кому-то друТбму? Но 
такова уж здесь традиция.

«Традиционные» потери времени, 
те, что вошли уже в привычку и с

которыми поэтому труднее оороться, 
особенно вредят главным специалис
там. Взять хотя бы разбазаривание 
времени на чересчур частые заседа
ния и совещания. Ведь главный 
специалист— не только организатор 
производства, но и воспитатель, на
ставник специалистов, осйовпых хо
зяйственных подразделений —  
ферм, бригад. Иной раз он и рАд бы 
помочь своим коллегам, да времени 
нет.

Нечто подобное происходит в сов
хозе «Ш егарский». Сюда лето.м по 
назначению приеха.ти два молодых 
зоотехника Антонина Титова и Алев
тина Лутошк'ина. Знания у обеих, 
чувствуется, хорошие. Ко ВОТ у  Ан
тонины дела идут неплохо, а у ей 
подруги в работе есть недостатки. 
Главный зоотехник совхоза А. П. 
Алексеев —  тол:е молодой специ
алист, однако опь1та имеет больше. 
Он помогает девушкам и советом, й 
делом. Но л:аль, не всегда. Например, 
главный зоотехник практически ли
шен возможности побывать на .жи
вотноводческих фермах утром, пос
мотреть, как идет дойка, как рабо
тают зооветработнйки. Почему? В 
совхозе издавна установился порядок 
— в 8  часов совещание у  дирек
тора. Присутствие главных специали
стов обязательно. Хотя, возможно, 
о зоотехнической Службе на совеща
ний и словом не обмолвятся.

А  сколько времени уходит у  зоо
техников, агрономов на то, чтобы 
добраться до фермы, поля! В нашем 
районе нет ни одного главного специ
алиста, которыГг бы имел постоянный 
.транспорт. Еака!я уж тут может идтй 
рейь об оперативности! .. .

Обстоятельств, которые созДают ; 
деловую, творческую атмосферу вок
руг специалиста, очень много. Это И 
отношение руководителя, и дальней-

С Т Й
Шбе повышение профессиональных 
навыков. Это и бытовое устройство. 
И Оплата труда. И обеспеченность 
инструментами, приборами и т. д.

■На последнем занятии животново
дов, которое проходило при район
ном сельхозуправлении, обсулгдалась 
передовая статья «Специалист на 
ферме», опубликованная в «Правде» 
13 февраля. Статья всех взволнова
ла, каждый высказал свое мнение. 
Кто-то из присутствовавших поднял 
интересный вопрос —  о стиле рабо
ты специалисТа-животновода. У каж
дого зоотехника, ветеринара евпя ма
нера в работе, свой «почерк». Но ка
кой из них наиболее оптимальный? 
Что следует брать на вооружение мо
лодым специалистам, а что реши
тельно отметать? Вот еще одна на
сущная проблема —  распростране
ние опыта . лучших специалистов, 
взаимная учеба.

Авторитет к специалисту приходит 
не вдруг. Он завоевывается преж.де 
всего личным трудом, знаниями, об
щением с людьми. Но многое зависит 
и от старших товарищей —  тех, кто 
в совершенстве изучил свою специ
альность, имеет богатый опыт. Зна
чение их помощи трудно переоце
нить.

В жизнь настойчиво проводятся 
решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС о повышении роли специалис
тов сельскохозяйственного производ
ства. Сдвиги неоспоримы. Но сделано 
еще не все. Тем пристальнее должно 
быть внимание руководителей хо
зяйств, общественных организаций к 
тому, кого люди, с уважением назы
вает ^<4ельский специалист».

С. КРОТОВ, . 
главный агроном.
П. СЕЛИВАНОВ, 

главный зоотёхник Шегарсиого 
управления сельского хозяйства.

П Р Е Д М Е Т

ЙССЛЕДОВАНЙЙ-
З А С Е Д А Н И Я

Двадцать пять часов в месяц 
высвободилось 8 среднем у  каж
дого рукОводите.тя отдела или це
ха на горьковском заводе «Дви
гатель революции» после упорядо
чения практики проведения засе
даний и сбБешаний.

«Фотографии» рабочего дня, 
сде.таяныё отделом научной орта- 
низации труда, показали, что на
чальников пёхов нередко о Ш е -  
кают на различные совещания, 
где их присутствие необязательно. 
Объектом исследований стали И 
сами заседания —  их подготовка, 
состав, активность участников, 
организация контро.ля за испол
нением решении.

Разрабоганные отделом НОТ 
меры по устранению «излиш еств» 
в йровёДении совещаний Положе
ны 6  йснбву специального прика- 

; за директора завода. Заседания 
теперь стали устраиваться реже, 
введен строгий регламент для каж
дого совещания, внимательнее от
бирается состав его участников. 
Все это позволило начальникам 
цехов и отделов составлять еже
дневные планы работы, с большим 
эффектом использовать служебное' 
время.

Г. ВОРОНИН, 
иврр. ТАСС.

У Ч Е Б А

ПОЛИТИНФОРМАТОРОВ
КаргВеококнй райком К П С С  

прРвёл ceAiHHap политинформа
торов, лекторов, докладчиков 
и секретарей парторганизаций. 
Обсуждены  вопросы совершен- 
стБования системы политиче
ской инфор.маци'и, усиления  
атеистической пропаганды.

Опытом своей работы об.че- 
нялнсь политинформаторы  
Ф . Н. Костарев, Н. Н . См ир. 
нов. Е. В. Гордуза и другие.

С  информацией об итогах 
13-й областной партийной кон
ференции на семинаре высту
пил первый секретарь райкома 
партии .М. Д. ййлоБ.

П. ВОРОНОВ.
*. КйрТйбок.

О ленинском стиле работы
в ТегуЛьдетё прош.Ча район

ная тёбрётнчёская Конферен
ция йб теме: «Ленинский стяЛь 
в партийной и гОСударс-Гвенной 
раббтё». В конференции уча
ствовали руководители района, 
прёдсёда'Тели сё.чьсоветбВ, се
кретари парторганизаций, лек

торы, пройаСаядисты, п6.тйтйн- 
фбрматбры.

Конференция побвящёна 
100-Детй1б со дня рождений 
В. И. Лёнина.

Н . A P t M O B A .
с. ТегульДёт.

«РУВИН-111> и  «РУБ И Н Л 10» — ДВА НОВЫХ ФЕЛЕВЙЗОРА 

ПЕРВОКО КЛАССА— СОЗДАНЫ НА МОСКОВСКОМ ТЕЛЕВИЗИ

ОННОМ ЗАВОДЕ. ОБА ИМЕЮТ ЭКРАН С САМЫМ БОЛЬШИМ 

ОТЕЧЕСТВЕННЫМ КИНЕСКОПОМ РАЗМЕРОМ 65 САНТИМЕТ

РОВ ПО ДИАГОНАЛИ. ТЕЛЕВИЗОР «РУБИН-111» ИМЕЕТ ДИС

ТАНЦИОННОЕ УПРАВЛЕНИЕ.

НА ПРЕДПРИЯТИЙ ИЗГОТОВЛЕНА ПЕРВАЯ ПАРТИЙ НО
ВЫХ ТЕЛЕВИЗОРОВ.

НА СНИМКЕ: В ЛАБОРАТОРИИ ЗАВОДА. СЛЕВА НАПРАВО  
— ИНЖЕНЕР Л. Ю. ГОНЯЛИНА, Т е ХНИК Г. f .  ВОЧИМЙНА И 
НАЧАЛЬНИК ЛАБОРАТОРИИ Л. Е. КЕВЕШ ВО ВРЕМЯ ИСПЫ
ТАНИЙ ТЕЛЕВИЗОРА «РУБИН-110».

Фото В. Кунова и А. СтуЖина. (Фотохроника ((АСС),

В газете Красное зйамй» 13 
январи была опуб.1 иковаяа кор
респонденция «Вавилонское стол
потворение». Речь в ней шла о 
штурмовщине, низкой качестве 
работ на строящихся объектах.

Секретарь парткома треста 
«Томспжилстрой» И. Гиатюк при
слал в редакцию ответ:

«Корреспонденция рассмотрёна  
на заседании па р ти й н о го  ком итёта  
треста «Том снж илстрой» 26 Анва- 
ря.^ Ф айты , излож енны е в ctaTbe, 
действительно имели место на до
м ах N?№ 13 и 15 Ф р ун зе н ско го  
массива. На эти х  домах было со
средоточено большое количество  
рабочих из р а зн ы х  ор га ни заци й  в 
связи с тем, что трест испы ты вал  
больш ой недостаток в отделочни
ка х , а т а к ж е  и потом у, что  несвое
временно было пущ ено теппо и от
сутствовали  столярны е изделия.

В этот период . на ряде сдаточ
н ы х объектов работы  производи
лись в субботние й воснрёсны ё  
дни с последую щ им и о1‘гулам и  в 
январе те кущ е го  года.

Дом научно-исследовательского  
и н сти тута  кабельной  пр ом ы ш ле н
ности сдан без nepBof'o этажа, 
где долж на  разм еститься столовая, 
не по вине строителей, а по винё, 
за ка зч и ка , ко то р ы й  нё o6eche4l!4n 
СУ-11 ви тр ин н ы м  стеклом .

В статье правильно отмечалось, 
что  на ряде об ъ ектов  еще низкоё  
качество  работ. П ричиной  того, 

V что  после сдачи в домах по пр о 
с п е к ту  имени Л енина и улице На
хим ова перекосились  окн а , двери, 
является н и зкое  каче ство  столяр
к и , поставляемой объединением  
пр ед пр ияти й  стронтёльнЫ х мате
риалов и ком бинатом  «Томлес».

В декабре 1967 года в пищ ебло
ке  горо дско й  больницы  имелось  
м ного  недоделок, к  10 января te -  
иущ его  года эти недбДёлки были  
устранены .

П ар ти й ны й  ком и тет  обязал р у 
ководителей строек, па ртий ны е  
ор га ни за ц и и  п р и н я ть  м еры  для 
ритм и чн ой  работы  и сДачи о б ъ е к
тов в эксп л уа та ц и ю . Главным им- 
ж енерам  стр о е к  предлож ено раз
работать и внедрить м ероприятия, 
обеспечиваю щ ие резкое  ул уч ш е 
ние качества р а (^ т . В течение  
ф евраля по  ка ж д о м у  об ъ е кту  б у
д ут  составлены  гр а ф и ки , внедрен  
поопераци он н ы й  кокТроЯ ь, работы  
б удут  вы полнятьёя  rto тёхиоЛоги- 
чески м  картам » .

Приходится диву даваться та
кой отписке. ПолучаеТсЛ, что ви
новаты все, но только не строи
тели. Те самые строители, кото
рые обещали Б прошлом году с 
оценкой нё ниже «хорош о» сдать 
80 процентов всех до.чов, а сда.тй 
столько, что можно по пальцам 
перечесть.

Но давайте рассуждать в Том 
порядке, кай это изложено в пт- 
веТе II. ГН(ДТюка. Начнем с Фрун
зенского массива. .\втор отписки 
все сваливает на недостаток отде
лочников, несвоевременный пуск 
тепла, отсутствие столярных из
делий. И все-таки штурмовщина 
началась не с этого. Она —  ре
зультат нейродумёйИОй организа
ции работ еще в самом начале во
зведения массива. Его мыслилось 
сделать -образцово-показаггельвым. 
Но стройка в первую .же весну 
увязла, как говорится, в грязи. 
Несвоевременное тс-тройсТвО подъ
ездных путей нарушило ритмич
ное снабжение ее матёрпалааи. 
Задумали з,десь вести монтаж с 
колес —  тоже не довели до кон
ца, а вскоре и вовсе забыли об 
этом. А потом оказа.дось, что в 
дОМомонтажном управлении не 
подготовили заранее специалистов 
по устройству кровли. Снова за
минка. И так сплошь и рядом. А 
время на месте не СтбЛлб. «Дог
нать» его можно было только 
штурмовщиной. Отсюда и «вави 

лонское столпотворение», и ра- 
ооТа iio cyfiooTHii.M и воскресным 
дням «с  последующими отгула- 
.ми». И совсе.м нет никакого ОЯ* 
равдания строителям, которые п** 
Левину планируемой жилой пло
щади сдают в последнем квартале 
года. Давно стало порочной прак
тикой делать декабрь месяцем 
штурмовщины.

Да.1 ее в ответе де.тается упор 
на низкое качество столярки. 
Мол, отсюда все беды. Бет, не 
только отсюда. Вот уя:е в феврале 
на жилом массиве по Иркутскому 
тракту был заселен 'крупнопа
нельный ,10М. Буквально в День 
заселения здесь начали вывали
ваться в некоторых квартирах 
дверные блойи. Виновата Не сто
лярка, а недобросовестные люди, 
которые не закрепили толкОм 
блоки.

Никто не собирается отрицать, 
что зачастую столярные изделия, 
поступающие на стройки, нй,-зкб- 
го качества. Газета била тревогу 
по этому поводу. ' И работники 
бывшего треста «Томскстрой» не 
сидели тогда сложа руки. Они по
сылали на предприятия своих 
специалистов, предъявляли к по
ставщикам бо.тее жесткие требо
вания. Да и помогазш им в от
дельных случаях выяснять при
чины низкого качества изделий. 
Наказывались и люди, которые 
принимали на объектах заведомый 
брак. Сейчас об, этом иа многих 
стройках забыли, везут .сюда, йВе 
говорится, кота в мешке.

Уделено внимание в ответе И 
городской больншщ. Мол, недо
делки в пищеблоке устранены КО 
дню сдачи —  10 января. Но йо- 
чему же скромно умаЛчиваетСА, 
что в поликлинике, например, нйи 
главном корпусе, которые едАйй 
в Январе, еще по.тньш ходом и|у| 
работы по устранению недОДбДОй? 
Почему не готовы все котлы й йА- 
тельной?

—  Недоделок много, —  гово
рит главный врач больницы В. М, 
Петрбв. —  Управляющий трестом 
«Томйкжилстрой» А. П. Борисов 
обещал устранить их через неде
лю...

Из ответа явствует, что в фев
рале на каждом объекте намеча
лось составить графики работ, 
внедрить пооперационный койт- 

фоль, пользоваться технйлогЙЧе- 
скимп картами. Побывав на ни
скольких объектах, мы убедились, 
что обепщнное остается на бума
ге. Отписка есть отписка, fo so -  
ритСя в ней, в частности, и О 
внедрении мероприятий, обеспечи
вающих «резкое улучшение каче
ства работ». Такие мероприятия 
разрабатываются каждый год. II... 
не выполняются. Делались раньШё 
попытки внедрить гарантийные 
ИВспорТа, ввести взаимопровёрйу, 
создать группы общественных 
контролеров за качеством, на.да- 
дить соревнование по профессиям. 
Однако обо всем .эТрм забыли.

Важно,' чтобы новое, перёдйвбё 
(?тало наконец достоянием том
ских строителей. Ну.Жны прайтИ- 
чёСкиё' дела, чтобы поправить по
ложение, я не отговорки и оТпйс- 
кя.

г. КОЛБИН.

W

111ши111111ппй11пдпп1111П1(1т 1111пп11шш1П111п1пшпп1т 1пппшппи11|||Ш»|Д|
йнсйектора. Недавно

ИЗЫСКАТЕЛИ ПРИСТУПИЛИ К РАБОТЕ
В Александровском районе приступила к работе проектйб- 

ИзыскаТёльсКаИ экбпёДиция института «Гнпротрубопровод», 
Цель экоИёДиций — вьГбор трассы и подготовка документации 
для ст1Х)ительСтва нефтепровода Александровское — Анжеро- 
СудЩенск — Красноярск. По п.Таиу экспедиций, в 1968 году 
до.Тжно быть составленб Проектное задание. Экспедиция ставит 
своей первоочередной задачей изыскание перехода чвре.з Обь. 
Изыскательскую партию возглавляет Б. А. Васильев. Топбгра- 
фические и буровые рабоТы долмны быть закогпены до вскры
тий реки.

В. ЖУКОВ.
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Х Р А Н И Т Е Л И  НАРОДНЫХ ДЕНЕГ
Тема подсказана читателем'

« . . . у  Мае, в ЛёйййекРм рай- 
финотделе, работают настоя
щие энтузиасты своёго дела. 
Они проводят большую работу 
на Предприятиях района. Здесь 
ведется счет каждой народной 
копейке. Инспектора н экономи
сты— в курсе жнз;1 н всех пред
приятий, организаций, школ, 
клубов,' детских садов района. 
Они как бы собирают все де
нежные средства, доходы в 
один народный «кошелек» —  
бюджет,' —  пишет инспектор 
Ленинского райфо Лариса 
Юрьевна Алексаняна. —  Хо
чется, чтобы о Них узнали чи
татели нашей областной газе
ты».

Сегодня мы предлагаем чи
тателям рассказ о людях Л е 
нинского райфйнотдела. о их 
работе.

Утро... В кабинетах етдела пу
сто. Рабочее место инспекторов 
и экономистов обычно не здесь, 
за столом, а на заводах и фабри
ках.

—  Мы, —  говорит заведую
щий райфо Федор Николаевич Де
ментьев, —  должны быть всеви
дящими и вездесущими, когда 
дело каСаёТся дейег. Наши ра
ботники ведут постоянный Конт
роль за предприятиями района, 
следят, чтобы они своевременно 
реализовали готовую продукцию, 
обеспечивали план выплаты на
лога с оборота, правильно расхо- 
дова.Чи деньги йа. командировки...

В районе немало круйных 
предприятий. И хотя бюджет за 
прошедший год выполнен, неко
торые И.1 них е большим опозда
нием оассчитывалйсь с государ
ством по налогу с оборота и оТ- 
чис.1 енйям от прибылей. В их

числе комбинат бытовой химии и 
карандашная фабрика.

Для примера, —  говорит 
Федор Николаевич,— можно при
вести такие цифры. Карандашная 
фабрика от прибыли прошлого 
года Должна была отчислить 
551.394 рубля, из них были от
числены несвоевременно 102.353  
рубля. Из-за безответственности 
г.тавного бухгалтера Д. В. Крюко
ва предприятие несет убытки: 
увеличивается себестоимость 

продукции, потому что приходит
ся п.затпть пени.

Тем руководителям предприя
тий и бухгалтерам, которые на
рушают финансовую дисциплину, 
приходится отчитываться перед 
исполкомом райсовета. Так было 
с директором и главным бухгалте
ром комбината бытовой химии. 
Псполнетельный ко.митет обЯза.1 
их разработать меры для выпо.1 - 
нения планов производства, реа
лизации продукции и своих обя

зательств перед бюджетом. Такие 
решения помогают ритмичной 
работе предприятий.

Финансисты— не только стро
гие контролеры, но и помощники. 
Проходит начальник инейекции 

госдоходов Клавдия Александров
на Дёргачева мимо заводского 
клуба. На стене— серая, непри
глядная афиша. На другой день 
она объясняет заведующему клу
бом, для чего нужна красочная 
реклама фильмов. Кажется, пу
стяк, мелочь. Но из этих мело
чей складываются рубли, кото
рые пойдут, может быть, на по
купку новой мебели в этот же 
клуб.

Инспектора по штатам помо
гают предприятиям правильно 
расходовать фонд заработной 
платы, следят за Тем, чтобы без 
нужды не увеличивался админи- 
страт!гвный аппарат.

Что может быть нё замечено 
другими, не ДО.Тжно уйти от глаз

в кёнторё 
«Рыбпромтехенаб» произошёл та
кой случай. Заве.дуюЩйй ЭТОЙ 
конторой М. Н. Уланов И бухгал
тер И. Ф. Райова представили 
на регистрацию в райфо Карточ
ки Двух недавйо принятых товк- 
рОвеДов. В Карточках значилось, 
чТо оба Имеют стаж работы бе
лее семи Лет. Через некоторое вре
мя инспектор по штатам Вера 
СтепанОвйа Дрессев пришла в 
контору. Оказалось, что стаж за
вышен на три года. Заведующий 
п бухгалтер сделали это для то
го, чтобы у новых товароведов 
был выше оклад. Дело пере,дали в 
комитет народного контроля...

Дмитрий Руфович Щербак бо-. 
лее двадцати лет работает в фи
нансовых органах. Мог бы уже 
семь лет отдыхать. За плечами 
годы гражданской войны, служ 
ба в милиции. Отечественная 
война. Есть у него награды Э8 
боевые подвиги, есть и медаль 
за труд.

—  Как это жить без работы? 
—  уднв.тяется он. —  Три дня я 
пробыл на пенсии. Сейчас об 
этом и вспоминать даже боюсь...

И идет от дома к дому высо
кий, чуть сутуловатый человек.

В любую погоду, .зимой и лётом. 
Его ужё знают все Жители участ
ка. Он тщательно проверит до
мовую книгу, узнает, правильно 
лн предоставлены пенсиовера.м 
льготы По Квартплате. Поможет, 
если требуется, ра:)0браться н 
финансовых вопросах.

Пусть работа наша непри- 
мСггная, —  говорит инспектор 
Лариса АлекСанина, —  но мы по
лучаем большое удовлетворение 
оттого, что активно участвуем в 
жизни страны. Учим людей, как 
правильно расходовать народ
ные деньги.

...Начался новый трудовой год. 
Работники райфо подводят ито
ги. Подсчитано, что в районе 
бю.джет выполнен. Этому способ
ствовали инспектор Е. И. Слобо
жанина, инспектор К. И. Роман, 
бу.хгалтер Е. И. Котова, эконо
мист П. И. Непомнящих и другие. 
хранители народных денег.

Собравшись в бюджет, денеж
ные средства идут на строитель
ство предприятий, школ, боль
ниц, троллейбусной линии, спор
тивных площадок... Деньги вновь 
возвращаются народу.

В. ВЕГЕРА.
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ЕВЕРНЫЕ П РО М ЕТЕИ
и з  Б Л О К Н О Т А  Ж У Р Н А Л И С Т А

РАЗГОВОР 
С ГЕРОЕМ

Этот памятник отливали рабочие 
Томского электромеханичеокого за
вода имени Вахрушева. Выполнен 
он из чугуна. На сером постаменте 
короткая надпись; «Герой Совет
ского Союза Алексей Федорович 
Лебедев. 1'924— 1945 гг.».

Крутой поворот головы, сосредо
точенный взгляд. Как будто ушед
ший в легенду земляк всматри
вается в новую жизнь родного се
ла. За плечами взметнулась на- 
по.лненная ветро.м плащ-палатка. 
Зима намела иа плечи пушистый 
снежмый шарф.

О чем ду-маешь, Алеша? Вспо
минаешь дороги войны? Или про
ходят перед тобой картины дет
ства? Если бы ты мог сойти с по
стамента, пройтись по улицам 
своего села Александровского, По
говорить обо всей с земляками, со 
сйЬими одногодками! Й.м теперь за 
сорок, у многих дети достигли 
твоего возраста...

Удивительные дела вершат твои 
.земляки. Рядом с твоим памятни
ком огро.мный щит; широко рас
плеснулась Обь, и идут по ней 
танкеры. Цифры сообщают, сколь- 
ь-о нефти будет давать к 1970 году 
щедрая александровская земля.

Ты видишь, Алеша, вот прошли 
мимо тебя в районный комитет

йартнн люди. У них ббвётрённьй 
■1йца и крепкие руки, а в глазах— 
решимость достичь цели. Они ок
рылены своей мечтой. Сейчас оза
боченно говорят о неотложных де
лах. Это сегодняшние хозяева 
района, первоогнрыватёлй его под
земных богатств.

Нынче в районе должно быть 
добыто 420 тысяч тонн нефти, в 
1,8 раза больше, чем в прошлом 
году. А  это не так просто для мо
лодого промысла. Надо пробурить 
53 тысячи метров скважин.

На шестой сессии районного Со
вета депутатов трудящихся шея 
недавно разговор о завтрашнем дне 
твоего края, Алеша. Много де’л на 
очереди. К будущему году надо 
подготовить условия для добычи 
одного миллиона тонн нефти. Толь
ко На строительно-монтажных ра
ботах предстоит освоить 17 мил
лионов руАчей капитальных вло
жений, ввести в эксплуатацию 7 
тысяч квадратных метров жилья, 
построить новые магазины, школы, 
детские сады и спортивные залы. 
Вот какие заботы у твоих земля
ков.

Смотри, Алеша: начинается но
вый день, звонкий, ' морозный. 
Солнце гасит огни в окнах домов. 
Похрустывает снег под ногами. Пи
лоты торопятся на летное поле. 
Первые вертолеты уходят на Стре- 
жевой. Отправились своими мар
шрутами нефтеразведчики, вгры
заются в глубь зеМли буровики

Дружно приветствуют своих учч!- 
телёй школьники. История вершит
ся у них «а  глазах руками о1цбв и 
матерей. Рогатые антенны местно
го узла связи ловят те.чеграммы: 
•«Едем работать Стрежевой Встре
чайте».

ДОМ у  ДОРОГИ
Тайга в снегу. Эгб красИвО: 

темно-зеленоё и ослепн»ельно бе
лое. А  внизу, у основация ство
лов,— призрачные тейи. Тишина... 
Александр Харлампиешич шагает 
споро. Надо до темноты успеть на 
базу. Может быть, такое название 
покажется слишком громким для 
одинокого бревенчатого дома у до
роги, как раз между вертолетной 
площадкой нефгераэведчиков и 
Стрежевым. Мыльников минувшим 
летом строил его вместе с товДри- 
щами. И все же теперь каждый в 
Стрежевом знает — в этом доме 
обосновалась четвертая изыска
тельская партия института «1'ипро- 
тюменьнефтегаз». До этого изыс- 
кателя.м негде было приютиться— 
жили в домике, построейнбм в тай
ге, в рыбацких и охотничьих йз- 
бушках.

Правда, для бывалого землепро
ходца Александра Харлампиевича 
Мыльникова такая жизнь привыч
на. Где он только ни оставил сво
их следов! Жил в палатка.х и бал
ках, в юртах и чумах. Те края, 
названия которых для многих ос
таются отвлеченными понятиями 
из учебника школьной географии, 
Александр Харлампиевич измерил 
своими ногами. За последние пят

надцать лет ёгб Можно быЛб встре
тить в Якутии — на побёрёжьё 
моря Лаптевых, в Тикси и в Пе- 
веке. Видел он, как качается над 
Диксоном пурга. Работал тогда в 
экспедиции Ленинградского севе
роарктического инстит>'та. Бурили 
скваЖйны в вечной мёрЗЛбТе. ОТ 
Якутска до Тикси две тысячи ки
лометров по реке Леяе. Мыльни
ков прошел этот путь. Назовите 
его романтиком — Александр Хар- 
лампйевич удивится. Просто’ ха
рактер у него такой.

Может быть, и не пришлось бы 
ему сейчас шагать по приобской 
тайге, но случилось так, что зна
комый техник, с которым работали 
в Якутии, прослышал о горячих 
делах в Тюмени, уё.хал туда и на
писал друзьям письмо. Звал он в 
Нижне-Вартовск, рассказывал о, 
большом строительстве. Отправил
ся в новые места и Александр 
Харлампиевич. Теперь он в изыс
кательской партии института « 1'ип- 
ротюменьнефтегаз». Начальник 
партии Анатолий Коенофонтович 
Трявкйн не нахвалится старым 
таежником. Что и говорить, на все 
руки мастер! А. X. Мыльников и 
бурил, и бил шурфы, и рубил ви
зирки, и ставил реперы. С начала 
зимьг приходилось йойиДать базу 
затемно. Весь день в тайге. Ели у 
костров, но работу свою делали 
добросовестно. Задача у них не 
простая — надо изыскать трассы 
для строительства газо- и нефте
проводов, которые обеспечат в бу
дущем С^режевой топлйвбм, а 
энергопоезд ^  питанием, йодсна-

зать, где выгоднее провести линию 
Ьлектропёредачи.

За минувший год четвертая пар
тия изыскала трасСу автодороги 
протяженностью в 29 йнлбметров 
от Стрежевого до центрального то
варного парка, трассы нефте- и 
газопроводов по 25 километров 
каждый, да ещё 6 километров для 
прокладки новых улиц.

...Анатолий Ксенофонтович Тря- 
вкин смотрит в окно. Мороз раз
рисовал стекла белыми папоротни
ками. Но в доме тепло, гудит печ
ка. Теперь зима не страшна. До.м 
срубили на славу.

В коллективе двадцать влюблен
ных в своё Дело людей. Рабочий 
Вячеслав Навроцкий .молод, но на 
него можно в любом деле поло
житься. Или вот еще Алексей Куз
нецов. Нынчё решил йарень учить
ся, поступил в Свердловский лесо
технический институт. Голос изыс
кательской партии в эфире — 
Николай Васильевич Белянский. 
Он радисД. Всегда собранный, 
Всегда готовый прийти на помощь.

...Визжит замерзшая дверь базы. 
В лицо А.1ександру Харлампиеви- 
чу бьет теплый воздух. Вот он й 
ДоМа. V

— Все в порядке, — доклады
вает Мыльников начальнику пар
тии.' — Работа закончена.

Начальник партии и не сомне
вался, Он знал — так и будет, как 
решали.

Ходит Мыльников по тайге, по 
крайнему северу. А  в Горьком, «а  
Вачге, есть у него жена. Там же 
сын, Владимир, шофер. Второй 
сын Юрий с жёной — в Ленин
граде. Механиком на заводе. Дети 
выросли, встали на Ноги.

Мимо с грохотом йрбнбся’гся 
■«Уралы», «К РАЗы », ■«ЗИЛЫ», 
взрывают гусеницами снег вёзде- 
ходы. Все отчетливее бьется пульс 
будущего города нефтяников — 
Стрежевого.

ПРОСТЫЕ ЗАБОТЫ
Юра Лугойакой, Светлоглазый и 

шустрый, был очень рад — в го
сти прнёхал Колиашевский народ
ный театр. Несколько лет, назад. 
Юра сам был участником художе
ственной самодеятельности в Кол- 
пашеве. Но потом уехал в Алек
сандровское. Работал на буровых. 
Нынче уговорили его пршять дом 
культуры «Нефтяник». Интерес
но здесь работать, но неодолимо 
тянет туда, где грохочут на буро
вых дизели.

— Уйду, наверное, — признает
ся Юра. — Вы знаете, как там, на 
буровой?! — Он оживляется, но 
обстоятельно поговорить нет вре
мени. Сегодня у директора много 
забот; надо доставить декорации, 
позаботиться о продаже билетов и 
еще о многом. Ему хочется, чтобы 
гости увидели, как умеют радушно 
встречать нефтяники. Он не без 
гордости показывает зрительный 
зал на 300 человек, сцену, на вто
ром этаЖе — библиотеку, комнаты 
для отдыха.

Вечером зал заполняется до от
каза.

— Уже все входные билеты 
проданы, — радбстно улыбается 
Юра.— Хоть и в Тайге жйвем, а 
иоку'сство уважаем.

Что ж, работа. Которую он сей
час выполняет, так же важна й 
нужна для людей, как работа . на 
буровых. Успехов тебе, Юра!

п. колотовкин,
наш соб. корр.

АлекеййЯрйёбкое— Стрёзйевдй.

БРАТ ЧАПАЕВА
Трудящиеся горюда Балако

во сВяго чтят светлую память 
ГригорзгЯ Ивановича Чапаева 
— брата легендарного Чалая.

В январе 1918 года Балаков
ский Совет рабочий; и ср’лдаТ* 
ских депутатов назначил воен
ным комиссаром города млад
шего брата В. И. Чапаева --- 
Григория Ивановича. Старожи
лы города рассказывают, какют 
•он был .энергичным, решитель- 
нь1м человеком, как мнбто сде
лал для организации Красно
гвардейских отрядов.

Третьего марта' 1918 > года 
.меньшевики и эсеры созвали 
на площади лштинг, который 
долж-ен был послужить нача
лом мятежа против Советоной 
власти. Когда в Совете узнали 
об этом, Григорий Иванович ё 
группой красногвардейцев на- 
правилсй на площадь, что
бы по.мешать выстутЙ1ению 
контрреволюционеров.

Митинг уже начался. 
Г. Й. Чапаев поднялся на три
буну, и в эго время прозвучал 
предательский выстрел, обор
вавший Ж1нзнь комгюсара.

Контрреволюционеры жесто
ко поплатились за смерть воен
кома. На другой день красно
гвардейцы подавили мятеж.

В канун 50. лети я со дня ги
бели Григория Ивановича в До
ме-Музее В. И. Чапаева И на 
предприятиях города прбво. 
Дятся беседы. Многие тру;ДЯ- 
щиеся приходят В эти дни на 
братскую могилу борцов рево
люций, где .похоронен Г. И. Ча
паев.

(Корр. ТАСС).
Балаково,

Саратовской обл.
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с о о Б щ е н м я
Рост рядов Итальянской компартии

т в в я ы

РИМ, 1 марта. (ТАСС). В 
Итальянской компартии с успе
хом проходит очередная ежё- 
годная кампания по обмену 
партийных бйЛетоё. За врёмя

кампания в ИКП И Итальян
скую коммунистическую феде
рацию молодежи вступило ОКО
ЛО 8б тысяч новых членов.

За единство
Отклики

и сплоченность в борьбе против империализма
на К.онсульшашивную встречу в ЪуЪапегише

ПАРИЖ, 1 марта. (ТАСС). 
Приветствуя Консультативную 
встречу представителей но.Мму- 
нисгических н рабочих партий 
в Будапеште, Шарль Арош пи
шет в «Франс-Нувель», что 
Французская коммунистическая 
партия «уже давно подчеркива
ла необходимость коллектив
ного обмена мнениями по меж
дународным проблема.м и отно
сительно конкретных действий - 
в борьбе против империализма, • 
за мир и независимость наро-' 
дов, за демократию и социа-' 
лизм» и что поэтому «фран
цузские коммунисты удовлет
ворены тем, что их усилия при
вели к этому первому резуль- 

каким является KooHcylib- 
Тативная встреча в Будапеш
те».

«Каждый знает сегодня, — 
продолжает Ш. Арош, — что 
положение в международном 
кбммунистическо.м двияшнйй 
Является до такой сЯейени 
сложным, что подготовка К 
междаэдародному совещанию 
требует уси.чення чувства от
ветственности, тесного сотруд
ничества для того, чтобы Найти 
Средство укрепить .этай за эта
пом единство марксистско-ле
нинских партий.

Объективные основы этого 
ёдииства заключены в данный 
момент в бурном развитии 
Международного раволЮцион- 

вого движения.
Опыт показал, чТо возможно 

сплотить боевой союз братски* 
партий на основе определенных 
задач борьбы против империа
лизма, против всех форм коло
ниализма, против реакции и 
фашизма, за демократию, мир 
й независимость народов».

Заявляя, что речь не идет о

том, чтобы отлучить ту и.чд 
иную партию или лишить ее 
независимости в пользу, одябГб 
или нескольких руководящих 
центров, автор статьи подчер
кивает, что «Французская ком
мунистическая партия, заботя
щаяся о том, чтобы сплотить 
наибольшее число братских 
партий, настаивает на том, что
бы повестка дня предстоящего 
международного совещания 
касалась исключительно борь
бы против империализма». Это, 
продолжает" он, «вполне ' Соот
ветствует основной задаче, ко
торая стоит сегодня перед все. 
ми коммунистическими и рабо
чими партиями.

Эта встреча является первым 
ответом партий, представляю
щих значительные силы, на 
ключевой вопрос, который свя
зан с необходимостью укре
пить сплоченность и координа
цию деятельности всех Марк- 
оистско-ленинскиХ партий пе
ред лицом мирового Империа
лизма и американской полити
ки экономической агрессии.

Следовательно, эта встреча 
является сама по себе отраже
нием растущего стремления к 
единству всех антиимпериали
стических сил. Поскольку меж
дународное коммунистическое 
движение представляет собой 
решающую силу антиимперйа. 
лйстичесной борьбы, укрепле
ние его единства является не
обходимым условием широкого 
объединения всех революци
онных и прогрессивных сил в 
единый фронт антинмпериали. 
с-!;ической борьбы.

И наконец, заявляет в 
заключение III. Арош, встре
ча в БудапегПте является 
также отражением растущей 
воли, в рамках самого между

народного к^оммунистическогб 
и рабочего движения, преодо
леть все еще существующие
TpJ^HOCTH».

ВАРШ АВА, 1 .марта. 
(ТАСС). «Коммунистические и 
рабочие партии — ведущая си
ла антиимпериалистического 
движений», «Идентичность 
ВЗГЛЯД0.В по вопросу созыва 
международного совещания»— 
ПОД таки.ми . заголовками все 

' польские газеты публикуют на 
видных местах отчеты о работе 

' Консультативной встречи пред
ставителей коммунистических 
и рабочих партий в Будапеште.

«Трибуна люду» в статье 
«Конкретные выводы» пишет, 
что все выступавшие на встре
че представители партий вы
сказались за созьш междуна
родного совещания, считая, что 
обстановка для этого созрела. 
В свободной, демократической 
дискуссии, заявляет газета, 
участники Встречи находят пу
ти, ведущие к сплочению сил 
прогресса и социали.эма, к соз
данию условий для Ооёспече. 
ния единства ком.мунисТИчёско- 
го движения в соотвётствЯн' с 
нынешним этапом его развития.

ХЕЛЬСИНКИ, 1 марта. 
(ТАСС). Под заголовком «Б у
дапештская встреча — важная 
веха в дальнейшем развитий» 
орган Компартии Финляндии 
«Кансан Уутисет» публикует 
передовую статью, посвящен
ную Консультативной встрече 
прёдстави’Телей коммунистиче
ских и рабочих партий. Отме
чая интерес .мировой общест
венности к встрече в Будапеш
те, газета пишет, что «это 
свидетельствует о том, на. 
сколько велико значение ком- 
иунисгйчеойого движения в на
ше вре.мя».

Проходящая в Будапеште 
КонёульТатйЁНаЛ всТрёча, под
черкивает «Кансан Уутисет», 
явится важным шагом в подго
товке нового международного 
совещания коммунистических и 
рабочих партий. Ее значение 
чрезвычайно велико не ТоЛько 
для коммунистического движе
ния, но и для всего обществен
ного развития, определяемого 
росТо.м сил мира, прогресса и 
социализма.

РИМ, 1 марта. (ТАСС). 
Комментируя выступления уча- 
стнийоВ будапештской встре
чи, Газета «Уйита» , отмечает, 
что в «анализе йынешнего 
международного положения 
Проявляется согласие по суще
ству. Солидарность е борю
щимся ВьетИамом. является 
всеобщей» и что ёГо бьшо йод- 
Чёркнутб, в частности, в речи 
М. А. Суслова. «Все отмеча
ют, — продолжает Газета, — 
усилившуюся агрессивность 
империализма н особенно им
периализма Соединенных Шта
тов. Ему необходимо дать со-* 
ответствующий отпор. Отсюда 
— это ейинодушное требова. 
ние, которое выдвинуто на 
встрече и которое касает
ся как коммунистических 
партий, так и самого широкого 
антиимпериалистического дви
жения. По отдельным пробле
мам могут проявляться кое-ка
кие нюансы или даже расхож
дения во Мнениях, но они не 
Меняйт этого исходного поло
жения».

«Унита» йиШеТ, что во всём 
многообразии предложений йо 
поводу даты «общая тенденция 
заключается в том, чтббы про
вести совещание в течение ны
нешнего года».

ПАТРИОТЫ НАНОСЯТ УДАРЫ
ХАНОЙ, 2 марта. (ТАСС). 

Бойцы Народных вооруя«енНых 
сйл освобождения Южного Вьет
нама 25 февраля атаковали по
зиции вражеских войск в райо
не Гуэ и вывели из строя боль
шое число американских и ма
рионеточных солдат, сообщает 

' Вьетнамское информационное 
агентство, ссылаясь на агентст
во Освобождение.

В тот же день южновьетнам- 
скне патриоты атаковали про
тивника в Лонгтхо, убив 57 че

ловек и ранив около 40.
В южной части провинции 

Тхыатхиен 20, 23 и 24 фё8{)а- 
ля бойцы Армии, освобождения 
вывели из строя за время атак 
около 100 американских сол
дат.

В провинции Тхузаумот за 
четыре дня, с 18 по 21 февраля, 
патриоты убили и ранили во 
время артиллерийских атак бо
лее 200 американских и южно- 
корейских солдат, уничтожили 
Гри самолета.

П р е з и д е  н т о п р а в д ы в а е т с я
БОНН, 2 марта. (ТАСС).

Президент Ф РГ Любке высту
пил вчера по радио и телевиде
нию. Его выступление было от
ветом на выдвинутые в его ад
рес печатью обвинения в том, 
что во время второй миро-вой 
войны он проектировал и конт
ролировал строительство бара
ков в гитлеровских концентра
ционных лагерях. Лишь недавно 
один из самых распространен
ных в Ф РГ журналов «Ш терн» 
опубликовал чертежи лагерных 
бараков с подписью Любке.

В своем выступлении Любке 
отрицал предъявленные ему об
винения. Однако он признал, что 
был рукойодяшим сотрудником 
«строительной группы Шлем- 
па», занимавшейся планирова
нием и сооружением различных 
строительных объектов. Сейчас,

сказал он, «я  не могу помниГь 
о каждом документе, который я 
подписывал».

По словам Любке, строитель
ная группа, в которой он рабо
тал, занималась .также «плани
рованием помещений» для «ра.з- 
.Мещения рабочей силы». Он ут
верждал, что не знал, «какая 
рабочая сила» размещалась в 
этих помещениях.

Здесь полагают, что выступ
ление президента Любке отнюдь 
не поможет быстрее замять 
этот крупный политический 
скандал, привлекший . внимание 
западногерманской н междуна
родной общественности. Сам 
Любке заявил, что он не хочет 
возбуждать судебное дело про
тив тех, кто предъявляет ему 
обвинения, ибо такой процесс 
«затянулся бы на годы».

ПРОТЕСТ СОВЕТСКОГО ПОСОЛЬСТВА США
ВАШИНГТОН, 1 марта. 

(ТАСС). 29 февраля посольст
во СССР в Вашингтоне сдела
ло представление государствен- 
но,му департаменту США, в ко
тором оно самым серьезным 
образом настаивает' на том, 
чтобы американские власти 
приняли действенные меры по 
ограждению посольства, от про
вокаций, угрожающих без
опасности пе;^оНала и имуще
ству посольства. Представле. 
ние сделано в связи с тем, что 
вечером 28 февраля в течение 
Двух часов КТО-ТО безнаказанно 
и беспрепятственно выпустил 
по зданию посольства одну за 
другой пять зажигательных ра
кет. Ночью двое неизвестных

П р е с т у п н ы е  
у с о в е т с к о г о

ВАШИНГТОН. Провокации 
У посольства СССР в СШ А 
продолжаются. 28, февраля в 
21 час 12 минут по местному 
времени около здания посольст
ва с северо-восточной стороны 
разда.чся взрыв или выстрел, 
за которьш последовали еще 
три взрыва с интервалами по 
20— 25 минут. В 22 часа 50 
минут раздался пятый по счету 
в этот вечер взрыв на террито
рии посольства, но уже с запад
ной стороны, в полутора мет
рах от стены здания. Сотр.удни- 
ки посольства обнаружили на 
месте последнего взрыва тлею
щие остатки небольшой зажи
гательной ракеты,

А  в два часа ночи к дверям

М и р
Р е ш а ю щ

н е д е л ю
Со времени Отказа Франции неодиокра-шо пред- 

И принимались попытки добиться в той или иной фор
ме приобщения Англии и её партнеров к общему 

,. , „  , . РЫНКУ На этоГ раз инициатором предложения соз-
, _  В работе Комитета 1 8  государств по разоружу L ib  конференцию стран общего рынка совместно с 
И  нию в Женеве наступйли решающие, дни. К

15 марта, должно быть закончено рассмотрение и н «,^ н н ы х  дел Фанфайи
полного проекта договора о нераспространении меморандум по этому вопросу всем участ-
ядерного оружия. Доклад об итогах дискуссии будет общего рынка для рассмотрения на брюс-
переДан Генеральной Ассамблее ООН. сельском совещании Совета министров ЕЭС. В ме-

Проект договора был внесен делегацией Советско- морандуме, в частности, оодёржится рёком ндация
го Союза полтора месяца назад. В нем были учтены 
многие предложения и замечания, сделанные раз
личными странами на ранних этапах его обсужде
ния. На протяжении двух лет Советский Союз вел

исйОлнительйой комиссии Общего рынка разрабо
тать средства и Ыеры, позволяющие другим стра
нам как можно быстрее вступить в различные орга
низации ЕЭС и сам общий рынок;

Комментарии западноевропейской печати относи-
последовательную и упориую борьбу за разработку тельно инициативы Италии оставляют мало сомне

"  ________: о ТСЛВУГ ТТТ 'Г*  rs>PQ TrwaTT̂ a ТТЛ ГЧёТУ. ПОПЫТКс

лиц пытались йрояйкнуть в 
здание посольства.

Упомянутые раКёЛы создава
ли опасность пожара здания 
посолмтва. В представлении 
указывается, что американские 
власти Не только не смогли 
предотвратить эти провокации, 
но и даже установить их винов- 
нико(в. Посольство заявило Гос. 
департаменту, что, судя по 
всему, меры по охране посоль. 
стша являются недостаточны
ми. Сдно лишь выставление 
полицейских постов без выяв. 
йёния и пресечения деятельно, 
сти злонамеренных элементов 
не мешает йреступникам про
должать совершать провока
ции.

П р о в о к а ц и и

п о с о л ь с т в а
Посольства подъехала автома
шина с номерным знаком 
378— 2'29, зарегистрирован
ным в штате Вирджиния, из ко
торой вышли двое неизвестных 
и попытались проникнуть в 
здание.

Создается весь.ма странное 
положение. Государственный 
департамент после взрыва бом
бы у стен советского посольст
ва 21 февраля дал на словах 
-заверение в том, что безопас
ность и неприкосновенность по
сольства СССР и его сотруд- 
.ников будут полностью обеспе
чены. Однако пока нет никаких 
признаков того, чтобы власти 
приняли какие-то действенные 
меры. (ТАСС).

согласоваиного проекта договора о нераспростране
нии ядерного оружия. Соединенные Ш'Гаты, кото
рые в свое время создавали немало препятствий 
в работе в угоду ядерным притязаниям Западной 
Германии, на этот раЗ ' внесли в'Комитет проект, 
аналогичный советскому проект^ Договора.

Большинство делегаций в Комитете 18-ти дали по
ложительную оценку итогам проделанной работы.

ний в том, что эта, уже третья по счёту,, попытка 
добиться принятия Англии в общий рынок обречена 
на прова.ч. Слишком остры экономические и полити
ческие противорёчия Между участнйнами соперни
чающих экономических группировок, чтобы можно 
было надеяться на реальность претворения в жизнь 
этих проектов.

Иллюзорность планов «европейской интеграции» 
лишний раз подчеркивает неоспоримый факт, что 
наиболее радикальным путем преодоления экономи-

Особо было подчёркнуто, что согласованный проект чссмих трудностей Западной Европы является рас- 
договора предусматривает создание действительно ширениё связей с .социалистической Европой и^м 
надежных барьеров на пути распростраиеяия ядер- жйвание подлинного 

ского сотрудничества.
общеевропейского экономиче-

ного оружия. Во многих выступлениях отмечалось, 
что обсуждаемый документ содержит чеГкую статью 
о действительно эффективном контроле. Кроме того,
В нем учтены законные пожелания многих неядер
ных стран.

Однако по мере того, как процесс выработки и 
принятия договора вступает в завершающую ста
дию, всё более усиливается противодействие его 
заключению со стороны противников договора. Глав- тичёски был парализован. Депутаты опйбзиции (со-

Многозначительный инцидент 

в японском парламенте
ТТолОвййу февраля японский парламент, 

И  занятый обсуждением бюджета на новый 
финансовый год (начинается с 1 апреля), фак*

ным из них являются правящие круги ФРГ.
Западногерманские претенденты на ядерное ору

жие усиливают наскоки на договор, пытаются играть 
на настроениях ряда неядёрньк стран, которые выд
винули отдельные оговорки и поправки к проекту 
документа.

Отдавая себе отчет в том, что так просто сорвать

циалисты, коммунисты и др.) отказались участво
вать В работе парламента в знак протеста прогив за
явления министра земледелия и лесоводства Кураи- 
си. Этот министр публично призывал не только к 
приобретению Японией «военных кораблей и пу
шек», но и «к принятию на вооружение Японии 
атомной бомбы и к созданию вооруженных сил в 
ЗОО тысяч солдат».

Заявление министра вызвало взрыв негодования
принятие договора им не удастся, его противники пред<,щвителей оппозиций, уже давно критикующих 
прибегают к тактике затягивания процесса обсуж- правительство за то, что на словах оно выступает 
ления Сначала ставка была сделана на то, чтобы за «мирную Дипломатию», а на деле сотрудничает

’ -  А „ адтЖагчоипнтл нряпр.пны-г сгоан пля с СШ А в их агрессивной политике на Дальнем Во-созвать в марте конференцию неядерны* сгран для превращает страну в атомную базу США.
обсуждения вопросов, связанных с договором, идна нынешней конституции, Япония отказалась
ко по предложению Советского Союза Генеральная .̂j. войн, вооружения и вооруженных сил как Србд- 
Ассамблея приняла решение завершить работу Ко- сТва решения спорных международных вопросов, а 

ю  итп няк толь- министры обязаны уважать конституцию й следО-
митета 18-ти к 15 марта. Э о , „  вать ее положениям. Поэтому депутаты потребовали,
КО Генеральная Ассамблея получит доклад ломите- njgggj Кураиси, нарушивший конституцию страны, 
та. она немедленно соберется для Того,' чтобы одоб- ушел в отставку со своего министерского поста, 
рить договор и призвать всё государства подписать Правительство и правящая партия решили отсто- 
его. ять министра. Дело в том, что Кураиси принадлежит

Сейчас противники договора в Комитете 18-ти вы- к фракций генерального секретаря Иравящей либе- 
ступают с разными надуманными предложениями, рально-деМократичёской партйи ФукуДа, в среде 
чт^ы  не допустить представЛенйя доклада ^ 1 5  которой всё чаще раздаются прйзывы к пересмотру 
марта. Выдвигается, например. Требование, чтобы констйтуцни и открытию пути К наращиванию яййн- 
неядерные страны могли дриобретать и произад вооруженных сил, оснащению их йдеряым бру-
ядерные взрывные устройства в мирных целях. Но̂ , 
как хорошо известно, нет никакой принципиальной 
разницы между ядерным взрывом в мирных и воен
ных целях. Поэтому, как справедливо подчеркнул 
советский представитель в Комитете, «если бы мы 
согласились на включение в договор положения, ко
торое допускало бы распространение ядерных

жием.
Премьер-министр Сато НОпытался выдать выска

зывание Кураиси лишь за его «личное Мнение». Но 
оппозиция продолжала настаивать на своем Требо
вании. Кураиси подал в отставку «из-за нежеланий

взрывных устройств для мирных целей, мы похоро- задерживать работу парламента».
Казалось, инцидент исчерпан. Однако не прошло 

и двух дней, Как сам Фукуда, выступая по телеви
дению, подтвердил, чТо либерально-демократическая 
партия добивается перёсМотра конституции и ЧТо 
единственное препятствие — эТо отсутствие у  пра
вящей партии необходимого большинства в парла
менте. Это заявление едва не завело парламент в 
новый тупик. Генеральный секретарь кабинета ми
нистров Японии Кимура Поспешил заверить, что 
«конституция не будет пересмотрена до тех пор, по
ка у власти стоит кабинет СаТо».

Раскрьшая подоплеку последних высказываний от

пили бы саму идею нераспространения».
Советский Союз дает решительный отпор всем 

попыткам агрессивных сил, и прежде всего бон
нских реваншистов, оставить себе лазейки к ядерно- 
му оружию. В Этом его поддерживают миролюбивые 
страны.

В тисках противоречий
_  в  последний день февраля в Брюсселе нача- 
Н  лось совещание Совета министров Европейско

го экономического сообщества. Членами этой 
замкнутой организации капиталистических госу
дарств. широко известной под названием общий 
рынок, являются Франция, Западная Германия, ветственных деятелей правительства и Правящей 
Италия, Бельгия, Голландия и Люксембург. Ей про- партии, буржуазный еженедельник «Сюкан Асахи»
тивостоит в Западной Европе другое экономическое ......  . „ „ а
объединение — Европейская ассоциация свободной ’ Р о УР ^звик лишь потому, тто
торговли в составе Англии, Дании, Норвегии, Шве- занимает пост министра. Однако подобные выска- 
ции, Австрии, Швейцарии и Португалии. зьшания отражают истинные намерения правой

В качестве главного пункта повестки дня брюс- группировки этой партии, к которой принадлежит 
сельского совещания стоит проблема объединения и Кураиси. Только невозможность осуществления

подобных планов ныне, а также опасения снискать 
официальной просьбой о приеме в общий рынок анг- ДУРнук» славу и провалиться на предстоящих в этом 
лийское правительство обратилось в прошлом году. Юду парламентских выборах заставляют их не идти 
Примеру Англии последовали правительства Дании, дальше подобных «частных разговоров».
Норвегии и Швеции. Однако против приема Англии Г. ШИШКИН,'
и других ее партнеров по Европейской ассоциации А. БИРЮКОВ,
свободной торговли немедленно выступила Франция. (ТАСС).
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ЛЕНИНГРАДСКИЕ 
МУЗЫ Hi ТОМСКИЙ

С Ц Е Н Е
1 марта в помещении ооластяо- 

го. драматического театра откры
лась декада ленинградского музы
кального искусства.

Сотни томичей собрались в те
атре на первый концерт декады.
С приветственным словом к нашим 
гостям обратился нача'льник Том
ского областного управления 

культуры П. Ф. Еремин. Искрен
ность, радость встречи, творческое 
вдохновение и, я бы сказал, какая- 
то' особая теплота присутствовали 
на протяжекйи всего вечера. Яр
кими, эмоциональными . бьГли вы
ступления и народного артиста 
СССР, лауреата Ленинской 
премии В. П. Соловьева-Седого, 
и -заслуженных деятелей искусств 
РСФСР И. И. Дзержинского и 
Г.-Н. Носова, и композитора А. А.
Чернова. Томичи в этот вечер по
знакомились и с другими деятеля
ми ■ ленинградского искусства; 
композиторами С. И. -Чичериной,
Н.. А. .Осе'гровой-Яко1влевой,'. В. И.

. Цитович, музыковедом А. П. Уте- 
шевым и многими другими.

ГГер-вые фортепьянные зву
ки. Эго исполняется одно из 
лучших произведений советской 
музыки последних лет — «Р ус 
ская тетрадь» амолодого ленинград
ского' композитора В. А. Гаврили
на. Солистка — известная камер
ная певица Надежда Юренева.
Она познакомила слушателей с 
четырьмя песнями из этого цикла.
Партию фортепьяно исполнила 
Мария Карандашова.

Тепло, было встречено выступ
ление одного из крупнейших со
ветских оперных композиторов 
И. И. Дзержинского, автора опер 
«Тихий Дон» и «Поднятая цели
на». Солист Ленинградского Ака
демического театра оперы и ба. 
лета имени С. М. Кирова В. Моро
зов исполнил арию Андрея Соко
лова из оперы Дзержинского 
«Судьба человека»..

Иа сцене — изв1естный компо- 
зи^р-песенник, заслуженный дея
тель искусств РСФСР Ц. Н. Но
сов. '-Он очень тепло говорит о сво
ей привязанности к Сибири: ведь 
Георгий Никифорович сибиряк,
Он рассказывает о песнях, кото
рые создал о Сибири.

Большое впечатление произве
ла на слушатешей новая песня 
композитора «Юный товарищ, 
помни» в исятолнении артиста 
Н. Калошина.

Горячими аплодисментами было 
встречено выступление патриар
ха советской песни В. П. Соловье. 
ва-Седого. Далеко за пределы на
шей Родины разнеслись его песни.
Искусство композитора было на 
боевом посту и в годы Отечестван. 
ной войны, когда каждый солдат 
знал его песни «Вечер на рейде»,
«Играй, мой баян», «Пора в путь- 
дорогу». Но вот наступило мирное 
время, и страна поет новые песни 
любимого композитора — «В  
путь!», «Если бы парни всей зем
ли». «Подмосковные вечера» ста
ли за рубежом как бы символом 
советской песни, как некогда «Ка
тюша» Блантера.

«Никто не забыт, и ничто не за
быто!» — эти слова Ольги Берг- 
го'льц прозвучали в новой песне 
Соловьева-Седого. Хочется верить’, 
что этой замечательной песне, 
полной патриотизма и любви к 
людям, предстоит большая жизнь.
А  томичи ее услышали в прекрас, 
ном исполнении ■ лауреата конкур
са имени Римского-Корсакова

и'п.в:вжн.в И ■ шшшшш.ш'мм т  шшм ■ ■ ■ ■ ов ■ тшшш\

Юрия Леонова, обладателя очень 
красивого голоса.

«Соловьи, соловьи, не тревожь
те солдат». Нет, не с.молкают 
«Со!ловьи». Более 20 лет звучат 
они, удивительно прекрасные, 
вдохновенные. И снова в чуткой 
тишине зала разносятся родные 
звуки неумирающей песни. Тонко, 
очень музыкально йсполнил эту 
песню лауреат конкурса на луч
шее испо’лнение советской песни 
Владимир Городничий. Тепло бы
ла встречена в его исполнении и 
«Тальяночка».

В заключение первого отделе
ния концерта прозвучали две 
песни Соловьева-Седого в испол
нении Владимира Писарева.

Во втором отделении исполня
ется Драматическая поэма А. А. 
Чернова. -

Но прежде— вступительное, сло
во музыковеду А. П. Утешеву. Он 
рассказал . об авторе Драматиче
ской поэмы. А. Чернов создал не
сколько интересных балетов: 
«Икар», «Оптимистическая ■ траге
дия». «Овод», кантату, музыку к 
фильмам и другие произведения. 
Драматическая поэма навеяна об
разами из книги Ремарка «Время 
жить и время умирать». Компози
тор как. бы продолжает тему борь
бы человека, за'свое счастье.. Че
рез все трудности и зло— к свету! 
— вот лейтмотив, этого произве
дения, посвященного писателям- 
антифашистам. Сама музыка поэ
мы очень интересна— и по гармо
нии, и по' мелодическому содержа
нию.

Драматическая поэма прозву
чала в исполнении симфоническо
го оркестра Томской филармонии 
под управление.м заслуженного 
деятеля искусств РСФСР Карла 
Элиасберга.

Томичам это имя хорошо зна
комо по фильму «Семь нот в ти
шине». И вот маститый музыкант 
за пультом. Что можно сказать об 
этом выступлении дирижера? Ис
тинное наслаждение!. Высокая 
ку!пьтура, тонкое понимание ду
ши произведения, каждой его 
фразы, удивительно точный и му. 
зьшальный жест — все это доста
вило колоссальную радость — ра
дость; общения с подлинным боль
шим искусством.

Интересно выступил на этот 
раз наш оркестр. Чувствовалась 
большая работа, которую проде
лал дирижер с этим коллективом. 
Оркестранты смогли передать 
своеобразный строй музыкально
го языка произведения.

Концерт зако'Нчился иопо'лне. 
нием Первого концерта для фАр. 
тепьяно с оркестром Рахманинова 
(солистка— Лауреат международ

ных конкурьсов Е. Мурина).
Это был настоящий Рахмани

нов. Прежде всего заслуга в этом 
солистки. Редко приходится слы
шать такое эмоциональное испол
нение. Юношеская. взволнован
ность (а Рахманинову было 18 
лет, когда он создал это произве
дение), страстность и вместе с тем 
лирическая задушевность — все 
было передано ярко и убедитель
но.

Первый концерт декады доста
вил истинное наслаждение томи
чам.

Г. ХЛОПКОВ,
преподаватель Томского по

литехнического института.
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Н АШ  ФОТОКОНКУРС:

„КРАЙ МОЙ СИБИРСКИЙ»
А. ДОРОХОВ (ТПИ). OmKpjbimue человека
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I  Эта страничка сегодня р я  тех, 

I  кто любит сатиру, юмор и смех

( Ж ?

ВЫПУСК i - i \
S  Итак, сегодня мы откликаемся еще на одну просьбу наших читателей. =
Щ Разрешите представить: «Филин»— новый постоянный раздел нашей газеты — воскресный выпуск сатиры и Ш
=  юмора. Ш
g  Почему «Филин»! Потому, что эта птица истребляет м ного всевозможных вредителей-грызунов, s
g  Ух-ух* Ха-ха-ха! несется по сибирской тайге хохот филина. Кое на ко го  этот смех нагоняет мураш ки. Ну, s
щ что ж ! И это символично: от нашей сатиры ведь тоже м ногим  не поздоровится. S
я  Инициативная группа «Филина» надеется, что читатели примут самое деятельное участие в под- =  
g  готовке материалов для раздела ю мора и сатиры. S
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^  поэмы НА МЕСТНЫЕ ТЕМЫ -------------------------------------------------------------------------

ПО П УТИ  С А Э Р О П О Р Т А
—  Усталый вид у вас...

Откуда прилетели?—  
Шофер такси спросил у

дяди Вани.
—  Да... ниоткуда. Просто

посидели
В аэропортном новом

ресторане.

«С Т Р А Н Н Ы Й » ПОЕЗД  
Не первый раз в маршрут 

столичный
Идет «Томич», но...
Сервис —  все еще

отличный... 
Что, непривычно?

Н А  ВСЕСОЮ ЗН ОЙ  
В Ы СТА В К Е  

Мы видим
И. Томского

произведения.
А  томских художников

где же творения?

Д ЕЛО В К УС А

—  Мне нравится, —  сказала
Рита, —  

«Дом быта».
—  Мне тоже, —  высказался

Миша, —  
кафе на крыше.

Д АЮ Т Р А З В Е Р Н У Т Ь С Я
Да, юмористам —  место и 

почет,
В иных изданиях

'(не каждую неделю, 
Но —  в женский день,

под Новый год 
И даже первого апреля).

Т. Ю РЬЕВ .

СЕГОДНЯ  
В ВЫПУСКЕ:
Ш у Ук Г “  Л Ю Б В И  к

Ф а г н А ” ® ™ ” ™  «™ ЛД
•  ОХ, НЕ Ц И Ц ЕРО Н Ы  МЫ... 

„  •  КТО ЕЩ Е Н А  СО И СК АН И Е  
Н ЕП РИ ЯТН О ГО  ЗВАНИЯ"?

КОНКУРС НА СОИСКАНИЕ ЗВАНИЯ ■“
«НЕ АХТИ КАКО Й ОРГАНИЗАТОР»J»
О ткры вая э ту  р у б р и ку , спеш им  уведомить читателей, что  

право пр исво ения  звания «Не ахти  ка ко й  ор ганизатор» и ни 
циативная гр у п п а  «Ф илина» оставляет за собой. Те. ко го  вы 
двинули  в качестве соискателей , им ею т возм ож ность отвести  
свою  кан д ид атуру . Для этого  надо прислать ответ на имя < 
«Ф илина»: к а ки е  меры принял  соискатель, чтобы это
непочетное звание за ним  не закрепил ось . Впрочем, право от
вода имею т и авторы  реком ендательного  письма.

И С К У С С Т В О  
ОТВАДИТЬ КЛИЕНТА

Д олго  ждали мы открытия в селе Рыбалове Томского рай
она пошивочной мастерской. Наконец ее гостеприимные две
ри распахнулись. Пошел я туда с намерением, извините, брю 
ки ' пошить. Встретила меня заведующая мастерской т. Ирзина 
ласково, но с сожалением отказала в просьбе нет мастера 
не пошив брю к. Подождите, говорит, привезем мастера из 
города, ВОТ тогда...

Услыхал я немного погодя —  приехал мастер. Пошел. 
Опять меня ласково встретили. Но с сожалением отказали в 
просьбе: мастер есть, а вот машины, на которой б рю ки  шьют, 
нет. Привезут машину, вот тогда...

Наконец и маш ину привезли. Пошел. Встретили меня лас
ково, но с сожалением отказали в просьбе: машина дейст
вительно есть, да мастер, оказывается, не умеет на зтой ма
шине шить. «Найдем другого  —  у ж  тогда-то...»

Как видите, заведующая мастерской обладает редким  каче
ством —  умением отваживать своих клиентов. Вот почему я 
и предлагаю включить т. Ирзину в список соискателей звания 
«Не ахти какой организатор».

Я. ТРЕТЬЯКОВ.
д. Петрово Томского района.

ПОДСЛУШАННЫЙ м о н о л о г  —

Ю м о р
с в е р х у  В Н И З

— Привет, Раиса! Мне ни
кто не звонил? А  что у тебя 
утомленный вид в начале ра
бочего дня? Ночь не, спала? О 
кавалере слезы лила? Хе-хе... 
Ну-ну, я же шучу...

— Бузыкин, ко мне? Прохо
ди. Что, дверь уже для тебя уз
кая стала? Зеркальная болезнь? 
Коленки , без зеркала не ви
дишь? Хе-хе... А  как ботинки 
зашнуровываешь? Заелся!.. Ну, 
не лезь' в бутылку. Чу.вст'ва 
юмора не имеешь?..

— Рогожин? Садись. Что это 
к графину с утра пораньше тя
нешься? Селедкой завтракал? 
Знаем эту селедку: «В  пьянст
ве не замечен, но по утрам 
пьет холодную воду...». Да ты 
не обижайся: я же в порядке 
шутки, для всеобщего оживле
ния, так сказать...

— ' А, Жаботенко! Держи пять. 
Ну, отчет готов? Затягиваешь, 
затягиваешь... Может, ты на 
работе, как говорит товарищ 
Райкин, кроксворды решаешь, 
досыпаешь за служебным сто.

лом после ночных оргий или 
художественную беллетристику 
читаешь?.. Но-но! Не психуй: 
начальство, тан сказать, шутит 
с тобой... Смотри-ка, какое бо
лезненное самолюбие... А  ведь 
здоровый смех продлевает 
жизнь!

— Что? Губная помада у ме
ня на щеке? Странное явление! 
Такого же цвета, говоришь, как 
у секретарши? Не должно... 
Где-то зеркальце было... Ну? 
Не вижу никакой помады... 
Что, пошутил? Квартальный 
план е’ле натянули, а вы хй- 
ханыш разводите?' Да еще с 
пошлым намеком. Вот суну 
выговор за надсмешки, тогда 
заулыбаетесь... Нет, я не шучу! 
Здесь, так сказать, не до сме
ха. Сегодня смешки, завтра 
критиканство, подрыв автори
тета, слушок поползет, а по
том доказывай, что ты не вер
блюд! Что-о1 Какой еще юмор?! 
Юмор — это когда сверху 
вниз, а снизу вверх—-это уже 
натуральное хамство!..

Ю. Т А Р А Н .

J

и
■пг

—  Надеюсь, вы догадаетесь ус
тупить место женщине?

Рис. в. Боковни.

Ф И Л И Н У НА КОГОТОК

З А Д О М  Н А П Е Р Е Д
Расскажу про свой трактор, который мы с напарником 

Г. Карповым получили после капитального ремоита в 
Ювалинском отделении «Сельхозтехники». Трактор соб
ран буквально на живульку. Мотор ще закреплен, топлив-; 
нын насос не отрегулирован, клапаны поставлены изно- ' 
шенные, педаль муфты заедает, стекла у фар разби
ты... Всего шестнадцать недоделок., И, кроме всего, гусе
ница надета задом наперед. Пришлось и ее снимать, раз-- 
ворачивать в другую сторону.

Тракторы из ремойта отделение доставляет нам на ав
томашине. И не раз бывало так: только что сгруженный 
трактор отказывался идти своим ходом. Мы тут же букси
руем егр в свою мастерскую.

А. А Ф А Н А С Ь Е В ,  
тракторист колхоза имени X X II съезда КПСС Кожев. 
никовского района. ................

И В Ш УТКУ, и ВСЕРЬЕЗ

Ц И Т И РУ ЕМ

Чрезмерная гордость — 
вывеска ничтожной души. .

(И. Тургенев).

Когда мне бы.ло 20 лет, я 
признавал только самого' се
бя. Тридцати' лет я  говорил 
уже: «Я- и Моцарт», сорока: 
«Моцарт и я», а теперь я 
говорю уже только «М о
царт».

(Ш . Гуно).
Тот самый человек пустой.
Кто весь наполнен сам 

собой.
(М . Лермонтов).

Из двух ссорящихся ви
новен тот, кто умнее.

(И . В. Гете).
Нужно двоих для ссоры. 

Не будьте никогда одним из 
них.

(Д. Леббон).
Оскорбления — это дово

ды неправых.
(Жан-Жак Руссо).

Ближе всего к великому 
стоит, четность.

(В . Гюго).
Честь нельзя отнять, ее 

можно потерять.
(А . Чехор).

У С Т А М И  М Л А Д Е Н Ц А
Внучка — .лысому дедуш

ке: «Деда, ты у нас навсегда 
подстригся?»

н е п л о х о й  СОВЕТ
Взялся писать —• пищи 

' меньше, бо'Дъше вычерки
вай.

ИЗ П И С Ь М А  №  13.461
. Дорогая редакция! Вы 

помогли мне получить квар. 
тиру, большое вам спасибо. 
А  теперь помогите мне вы
селить из нее мою жену...

ИЗ Э М И Л Я  КРОТКОГО.
— Мое лицо вас заинте

ресовало как живописца?
— Нет, как боксера.

—  Я  же тебе говорил: еле. 
саря надо угощать после 
работы.

Без слов.
Рис, в. Иванова.

И з  к о р з и н ы
С Л О В Е С Н Ы Х  П Е Р Л О В

И она впала в... гипротранс.
Мой муж часто пьет. И под впечатлением выпи

того плачет.
Отдайте, М1не вашу собаку — я из нее человека 

сделаю.
Приду вечерком, сяду на свежую голову и на

пишу...
Прошу предоставить мне отпуск, так как я выхо. 

жу замуж на 3 дня.
Во вчерашних мотогонках наибольший интерес 

вы31вали спортсмены в кубатуре 350 кубических 
сантиметров.

Для более успешной борьбы с преступностью мы 
создали в городе дополнительно шесть милицейских 
постов и три участковых уполномоченных.

По инициативе комсомольцев в аптеке открыт 
прокатный пункт дефицитных товаров; костылей, 
тростей и кислородных по'душек. Новинка пришлась 
по душе томичам.

Оба соревнующихся района шли весь год дышло 
в дышло.

Собрал В. Моисеев.

ш и в т т

Ф О ТО ЗА ГА Д КА

Ж  ^
•  ■

Ж  в

Ж  ^

Такие цветы появились во многих квартирах 
томичей. Как они называются?

Фото А . Горохова (ТПИ).
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САМЫЕ ЛУЧШИЕ 
ТАНЦОРЫ

НАЧАЛАСЬ БОРЬБА 
ЗА КУБОК

Ж ЕНЕВА, 1 м арта. (Корр. ТАСС). 
Первые три  места на чем пионате м и 
ра заняли  мастера танцев на льду из  
В еликобритании . Золотая медаль 
вновь досталась Диане Таулер и Бер
нарду Ф орд у (332,9 балла), серебря
ная — Ивонне Саддик и М алькольм у  
К э н н о н у  (319,8), бронзовая — ж а н н е т  
С обридж  и Д ж о н у  Л эй ну  (319,7).

Т а ко го  ж е  успеха  а н гл и й ска я  ш к о 
ла танцев  на льду добилась и на не
давнем чем пионате Европы  в ш вед
ском  городе Вестеросе — ф и гур и сты  
подним ались на пьедестал почета в 
том ж е  порядке.

Пятое место н аш и х  Иринь« Гриш 
ковой  и В иктора  Р ы ж ки н а  — несом
ненная удача. Н икогда еще советские

тан цоры  не бы ли на чем пионатах  
мира в  первой пяте рке . На шестом  
месте д руго й  сове тски й  д уэт — Л ю д
мила П ахомова и А лександ р  Горш 
ков .

МОЛОДЦЫ,
ЮНИОРЫ!

СТОКГОЛЬМ, 1 м арта. (ТАСС). Ко 
манда СССР вы ш ла победительни- 
цей на стартовавш ем  в ш ведском  го
роде Лулео чем пионате м ира по биат
ло ну  среди ю ниоров. В эстафете  
З х ^ О  кил ом етров  наш и ребята п о ка 
зали л уч ш и й  ре зул ьтат  — 1 час 23 
м и н уты  00,6 се кун д ы . Позади с боль
ш им отры вом  остались молодые ф ин
ски е  м астера л ы ж н ой  го н ки  со 
стрельбой — 1:32.01,3 и спрртсм ены  
ГДР - -  1:34.16,0, которы м  достались  
соответственно второе и третье места.

За ком ан д у  СССР вы ступал и  моло
дой о л и м п и й ски й  чем пион в той ж е  
эстаф ете биатлонистов А лександ р  
Т ихонов, а та кж е  Ю рий Кракосевич  
и А лександ р  П ри цкер .

г о р ь к и й , 1 марта. (ТАСС). Победой 
рекорд см ен ки  мира Татьяны  Сидо
ровой (Ч елябинск) на д истанции  эии  
метров — 46,3 сек. ~  начались сего
дня на местном ка т ке  «В одник»  со
ревнования на к у б о к  СССР по с ко р о 

стно м у б егу  на ко н ь ка х .
Порадовала м о скви чка  1атьяна  

Алимова, по казавш ая четверты й  ре
зульта т  — 47,6 сек. — и впервы е  
вы полнивш ая норм у мастера спорта , 
а т а к ж е  н екоторы е д р уги е  молодые  
спо ртсм е нки .

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
5 м арта, в 4 часа, в зале заседаний Дома ку л ь ту р ы  завода «Том- 

кабель» (пл. Соляная, 4) состоится очередная сессия Л е н ин ско го  
ра йо нного  Совета с повестко й  дня: «Об утверж д ен и и  плана б лагоуст
ройства района на 1968 год» (д окла дчик — председатель Л ен ин ско 
го р а йи спо л ком а  тов. Ч ер ка ш и н  Н. Г-).

пр и гл а ш а ю тся  все руково д ители  пр ед пр ияти й , учр еж д ен ий  и орга
низаци й  района .

В нашей общественной приемной
Общественная приемная ра

ботает в редакции газеты «К ра
сное знамя» (проспект имени 
Ленина, 66) по понедельникам, 
средам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут:

4 марта, в понедельник, с 16 
до 19 часов, —  народный судья

Кировского района М. Я. Ма
ту сова;

6 марта, в среду, с 10 до 13 
часов, — заведующий нештат
ным отделом торговли «Красно
го знамени» В. М. Ноздрин.

Зам. редактора
И. А . М И ЗГИ РЕВ .

V .

томский областной 
д р а м а т и ч е с к и й  ТЕ А Т Р

3 марта, утром и вечером — 
« Щ и т  и меч».

Начало спектаклей— в 12 час. и 
в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГО РЬК О ГО  

3 марта. Больш ой зал — широко- 
, экранный фильм «Конец  «С атур

на» — 9, 10-50. 12-40. 14*30, 16-20. 
18-10. 20. 21-50.
Малый зал — « К о ротки е  встре
чи» — 9, 10-55. 12-50. 14-45. 16-40, 
18-35, 20-30. 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Д р уг Горь
ко го  — Андреева» — 10-40. 14-05, 
17-30.^20-55. «С троки Горького» , 
«С траницы больш ой д руж б ы »,

«Песня о Соколе» — 11-50, 15-15,
18- 40, 20. «Д есантники», «И годы
и спы та н и й »  — 9-30, 12-55, 16-20,
19- 45.
4 марта. Больш ой зал — «Нет и 
да» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17- -20, 19, 20-40, 22-20. Ж урнал  
«З дравствуй, Венера».
М алый зал — «К о ротки е  встречи»  
— 9. 10-55, 12-50; 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25. Журнал «М оло
дые гости  дома».
Зал к и н о х р о н и к и ^ — кинофести
валь, посвященный 100-летию со 
дня рождения А. М. Горького. 
«Достигаев и другие» — У-30,
12-35, 15-40, 18-45, 21;50. Хрони
кально-документальные и научно- 
популярные фильмы: «.здравст
вуйте . девчата!», «Комиссар», 
«Все ее дети» — 11-30, 14-35,
17-40, Ж-45.

«О К Т Я Б Р Ь »
3 марта. Голубой зал — широко
экранный фильм «Конец «С атур
на» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.
Зелены й зал — «Ком м унист»  —
14. 18, 22. «Народа верны е с ы н ы *
— 12-15, 16, 20. Для детей — 
«Илья М уромец» — 9, 10-40.
4 марта. Голубой зал — цветная 
музыкальная комедия «Нет и да»
—  9. 10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45.
19- 30, 21-15. Журнал «А в глазах  
синева, синева».
Зеленый Зал «К о р о тки е  встре
чи» — 10-15, 12-10. 14-05, 16,
17-55. 19-50, 21-45. Для детей — 
С борник м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильмов — 9-15.

имени И. Ч Е РН Ы Х
3 марта. Больш ой зал — «Люди  
из ф ургонов»  10. 11-45, 13-30,

15-15, 17-10, 18-55, 20-40, 22-25. 
М алый зал — «Ком м унист»  — 
13-10, 15-05, 17, 18-55, 20-50, 22-35. 
Пля петей — «Два напитана» —
хо-хи.
Для детей 
9-20, 11.
4 марта. Больш ой зал — «Конец  
«С атурна» — 9-40, 11-30, 13-20,
15-10, 17. 18-50, 20-40, 22-25. 
М алый зал — «Нет и да» — д-20, 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21, 22-35.

«П И О Н Е Р »
3 марта для детей — «Айбо-
лит-66» — 9-20, 11-10. 13, 14-50,
«П уть  в С атурн» ^  16-30, 18-20:
для взрослых — 20-10, 22.
4 марта для детей — «Аибо-
лит-66» — 9-20, 11-10, 13. 14-50.
«Конец «С атурна» — 16 40. 18-30; 
для ВЗР0С.ЛЫХ — 20-10, 22.

«С И Б И Р Я К »
3 .марта — «В сю ду есть неоо» —

9 30, 12-50, 16-10. 19-30. «П уть в 
«С атурн» — 17-50, 21-10.
4 марта — «Конец «С атурна» — 
9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40. 
20-30. 22-20.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н ЕРГЕТИ К О В

5 марта — «В осточны й коридор»
1б-10, 18-20.ТС rrVR
ГО СМ ЕЛЬН И Ц Ы

3 марта — « Ф о кус -п о кус»  — ig_ 
21. «И стория золотой туф ельки»
— 17-30.
4 марта — «Два бойца» — ig, 21,
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